
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



LES INFORMATIONS PRATIQUES DE VOTRE COMMUNE 

 

Autres services : 

 

✓ Communauté de communes de la Vallée de l’Homme  05 53 31 70 70 

✓ SPANC (Service Public d’Assainissement Non-Collectif)   05 53 35 05 43 

✓ Ecole Séverin Blanc       05 53 06 93 78 

✓ Assistante sociale : Madame PEIN Marion    05 53 02 06 50 

✓ Référente RSA : Madame LEMETAYER Gaëlle   05 53 02 06 57 

✓ CIAS Vallée de l’Homme       05 53 03 09 10 

 

 

 

 

 

 

 

 

Horaires d'ouverture de la déchèterie de Les Eyzies : 

 

A PARTIR DU 1ER JANVIER 2025 

Du mardi au samedi : 9h-12h / 14h-17h45 
Fermée dimanche, lundi et jours fériés. 

DU 1/07 AU 31/08 

Du mardi au samedi  : 7h30-13h         Fermée dimanche, lundi et jours fériés 
 

N’oubliez pas votre carte SMD3 

 

 

Gendarmeries de référence pour la commune : 

✓ Le Bugue 

✓ Saint Cyprien 

✓ Rouffignac Saint Cernin  

Centre de secours de référence pour la commune :  

✓ Le Bugue 

✓ Saint Cyprien  

Le bureau de Poste est ouvert du lundi 
au vendredi de 13H30 à 16H00 



SANTÉ / SOCIAL 
 

Pôle Santé : 4 Avenue de la Forge – 24 620 Les Eyzies 

 

✓ Médecin Généraliste  

Docteur Bataille Coline        05 53 09 50 72 

✓ Cabinet Infirmiers 

Mme Lansade Fabienne et Mr Descamps Frédéric    06 37 83 28 34 

✓ Sage-Femme  

Mme Cavalière Cécile        06 82 30 29 37 

✓ Kinésithérapeute  

 

Mme Weidig Sophie        06 33 04 18 21 

 

✓ Ostéopathe  

Mr Persiani Guillaume        06 14 35 90 47 

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

✓  Docteur Laborie Gilles    –    2 Avenue de la Préhistoire     -     07 72 14 72 26 

 

Pharmacie de la Préhistoire 

🕾  05 53 06 97 40 

Ouvert du lundi au vendredi 

de 9H00 à 12H30 et de 14H00 à 19H30. 

Le samedi de 9H00 à 12H00 

Vous pouvez joindre les pharmacies de garde au 3237 

 

Marlène Meunier 06 42 81 30 04 

asso.amara@orange.fr 

www.amara-mediationanimale.fr 

https://www.facebook.com/CentreAMARAbienetre 

 

https://www.facebook.com/AmaraMediationAnimaleDordogne24 

 

 

mailto:asso.amara@orange.fr
http://www.amara-mediationanimale.fr/
https://www.facebook.com/CentreAMARAbienetre
https://www.facebook.com/AmaraMediationAnimaleDordogne24


AIDE AUX SENIORS : 
 

 CENTRE INTERCOMMUNAL D'ACTION SOCIALE (CIAS)  

Aide à la personne : du personnel qualifié pour l'aide aux actes 

de la vie quotidienne, aux activités domestiques, sociales et 

relationnelles.  

Entretien du cadre de vie : entretien ponctuel ou régulier du 

logement, petits travaux d'entretien, de bricolage et de jardinage.  

Aide aux aidants : relais pour remplacer des aidants non professionnels. 

Repas à domicile : soit des menus uniques préparés, conditionnés en barquette et livrés à 

domicile, soit les aides à domicile participent à la confection des repas sur place. 

Transport accompagné : les aides à domicile peuvent assurer le transport de la personne 

(courses, médecin, soins, loisirs). 

"A votre place" : le CIAS réalise certaines interventions pour le bénéficiaire (démarches 

administratives, courses ...). Action sociale : aide à la constitution des dossiers à caractère 

social (APA, secours d'urgence, bons alimentaires ...). 

Le CIAS du Bugue dépend du secteur gérontologique N°8 et intervient principalement sur les 

communes suivantes : Audrix, Le Bugue, Campagne, Les Eyzies de Tayac-Sireuil, Fleurac, 

Journiac, Manaurie, Mauzens et Miremont, St Avit de Vialard, St Chamassy, St Cirq, St Félix de 

Reilhac et Mortemart, Savignac de Miremont. 

23 rue du Jardin Public - 24260 LE BUGUE 
Tel : 05.53.03.09.10 - Fax : 05.53.03.09.11 
 
Email : cias-lebugue@orange.fr 

 

AIDE À DOMICILE EN MILIEU RURAL (ADMR) 

Adresse : Bourg 24220 Meyrals 
Téléphone : 05 53 31 35 27 
 
PROXIM'AIDE - SERVICE D'AIDE ET DE MAINTIEN À DOMICILE 

Ouvert à tout public du lundi au vendredi de 8h00 à 18 h00. 
 
Place Jean Ladignac, 24220 SAINT-CYPRIEN 
 
Tél : 05 53 29 20 61 
Fax : 05 53 59 66 51 
aidedomicile.stcyp@wanadoo.fr 

 

CASSIOPEA 

Service de proximité de téléassistance qui soutient les personnes âgées et les personnes en 
situation de handicap dans leur vie quotidienne à domicile. 
 
Ce dispositif permet de rester en contact 24h/24 et 7j/7 avec la centrale d’appels basée à 
Périgueux : une simple pression sur le médaillon déclencheur et les opérateurs sont à l’écoute 
des adhérents. 
La téléassistance est la solution pour agir rapidement en cas de besoin (chute, malaise, 
rôdeurs…) et profiter ainsi de son domicile dans des conditions de sécurité renforcées. 

mailto:cias-lebugue@orange.fr


 

Pour plus d’informations : Tele.assistance@cassiopea.fr 
 
www.cassiopea.fr 
 
Un conseiller en téléassistance vous renseigne à la Mairie des Eyzies sur simple demande. Pour 
prendre rendez-vous veuillez contacter : 05 53 53 54 54 

 

NOS JEUNES : 

 

ÉCOLE « Séverin Blanc » 

2 place de la Mairie – 24 620 Les Eyzies  05 53 06 93 78 

Email : ce.0240909h@ac-bordeaux.fr 

 

 

INSCRIPTIONS SCOLAIRES : 

Les parents souhaitant inscrire leur(s) enfant(s) à l’école doivent faire la demande d’inscription 

auprès de la mairie des Eyzies en présentant un justificatif de domicile de moins de trois mois 

et le livret de famille. 

La directrice les recevra, sur rendez-vous les mardis de 9H00 à 18H30, et enregistrera les 

admissions sur présentation : 

• D’une fiche de renseignements complétée, 

 

• Du certificat d’inscription délivré par la mairie des Eyzies, 

 

 

• De la copie du livret de famille, de la carte d’identité ou d’un extrait d’acte de naissance, 

 

• D’un document attestant que l’enfant a subi les vaccinations obligatoires pour son âge 

(antidiphtérique, antitétanique, antipoliomyélitique) ou d’un document attestant d’une 

contre-indication, 

 

• D’un certificat de radiation pour les enfants venant d’une autre école. 

Les enfants nés au début de l’année 2022, peuvent également être admis dans la limite des 

places disponibles, à condition qu’ils soient physiquement et psychologiquement prêts à 

fréquenter l’école (se renseigner auprès de la directrice). 

L’inscription à la cantine scolaire s’effectue également à la mairie. Les repas scolaires sont 

facturés 2.50 € par jour de présence et par enfant scolarisé, le complément étant pris en charge 

par la commune. Nous favorisons au maximum les produits issus de l’agriculture biologique 

ainsi que les producteurs locaux. 

 

 

 

mailto:Tele.assistance@cassiopea.fr
http://www.cassiopea.fr/
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GARDERIE SCOLAIRE 

La garderie scolaire est gérée par la Communauté de communes de la Vallée de l’Homme.  

Elle accueille les enfants les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 7H30 à 9H00 et de 16H30 

à 18H30. 

Pour plus de renseignements, vous pouvez vous rapprocher de Madame Oxibar Céline au sein 

de la communauté de communes au : 

05 53 51 70 76 ou par email : lesptitsfilous@cc-vh.fr . 

 CENTRE AERE CAP SIREUIL 

ALSH de Sireuil – CAP Sireuil Village – 2, place de la 

Caminade – Sireuil – 24 620 Les Eyzies 

🕾   05 53 29 47 97  

Email : contact@cap-sireuil.org 

 
Le centre accueille les enfants à partir de 3 ans 

pendant toutes les vacances scolaires sauf les 

vacances de fin d’année. Vous trouverez toutes les 

modalités d’inscriptions ainsi que les informations 

sur le site du centre : 

https://cap-sireuil.org/accueil-de-loisirs/inscriptions 

TRANSPORT SCOLAIRE « LYCEE DE SARLAT » 

Courant juin vous pourrez inscrire vos enfants se rendant au lycée Pré de Cordy à Sarlat-La 

Canéda sur le site de la région nouvelle aquitaine via le lien suivant :  

https://scolaire.transports.nouvelle-aquitaine.fr/school-iti/rna/#/ 

Pour effectuer l’inscription, vous devez vous munir de votre avis d’imposition de l’année 

précédente ainsi que d’une photo d’identité de l’élève. 

Le tarif du transport est calculé en fonction de vos revenus. Pour les parents séparés, vous 

devez (si vous n’habitez pas dans la même commune) inscrire votre enfant dans les deux 

communes sur deux circuits de transport différents, mais vous ne serez facturé que sur un 

seul circuit. 

ATTENTION : Les places dans le bus se remplissent très rapidement donc n’attendez pas le 

dernier moment pour inscrire vos enfants ! De plus la région applique une majoration sur le 

tarif pour les inscriptions tardives. 

LES ASSISTANTES MATERNELLES SUR VOTRE COMMUNE : 
 

BONNAT Anaëlle 4 enfants 
Impasse de la borie 
24620 Les Eyzies 

bonnatanaelle@gmail.com 
06 27 47 25 61 

MOTHEAU Monique 4 enfants 
32 Avenue de la 
Forge 24620 Les 

Eyzies 

06 86 72 95 68 

 

PERONNET Nadine 4 enfants 
Impasse La Borie 
24620 Les Eyzies 

06 58 13 57 29 

ROUGIER Delphine 4 enfants 
La croix du soleil 
24620 Manaurie 

 

05 53 35 21 33 

 

mailto:lesptitsfilous@cc-vh.fr
mailto:contact@cap-sireuil.org
https://cap-sireuil.org/accueil-de-loisirs/inscriptions
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POUR TOUS LES AGES : BIBLIOTHEQUE 

MUNICIPALE 

 

Chaque mois, vous trouverez des nouveaux livres pour petits et grands, les « meilleures 

ventes » du moment dans votre bibliothèque municipale des Eyzies. Afin de continuer à rendre 

ces nouvelles acquisitions intéressantes et dans votre intérêt, n’hésitez pas à faire part de vos 

auteurs et sujets préférés. 

La bibliothèque départementale DORDOGNE-PERIGORD (BDDP), dispose d’un grand nombre 

de documents, de films, de musiques et de livres audio qu’elle nous livre chaque semaine. Cela 

permet de renouveler constamment l’offre de prêts qui vous est proposée. 

Comment vous inscrire à la Bibliothèque :  

Tout d’abord c’est gratuit. Il suffit de vous présenter aux heures d’ouverture au public muni 

d’une pièce d’identité et d’un justificatif de domicile. 

Vous souhaitez commander des documents ? 

Vous pouvez le faire de chez vous via le site internet de la BDDP : www.biblio.dordogne.fr .Ou 

si vous préférez, vous pouvez remettre votre liste à la bibliothèque qui fera la démarche pour 

vous. 

L’objectif de la bibliothèque est de vous permettre d’accéder facilement et gratuitement à vos 

lectures préférées. 

Profitez également des offres de la Médiathèque Numérique de Dordogne, des milliers de 

ressources (films, musiques, livres, presses …) accessibles gratuitement de chez vous. 

Rendez-vous sur : www.dordogne.mediatheques.fr 

 

Les horaires d’ouverture : 

Lundi : 9H00 à13H15 et de 15H00 à 18H00 

Mardi : Réservé à l’école le matin et de 15H00 à 18H00 

Mercredi : 9H00 à 13H15 et de 15H00 à 18H00 

Jeudi : Réservé à l’école le matin et de 15H00 à 18H00 

 

Les Coordonnées : 

Email : bib.les.eyzies@gmail.com 

🕾    05 53 06 39 55 

 

 

http://www.biblio.dordogne.fr/
http://www.dordogne.mediatheques.fr/


Vie municipale 

Remise des médailles 

Evénement peu courant, le 3 décembre 2024. 

Madame la Sous-Préfète de Sarlat et Christian Teillac Conseiller départemental , en présence 

du Conseil Municipal et de l’ensemble du personnel ont remis respectivement : 

La Médaille Echelon Argent à Adeline Raimbault couronnant 20 ans d’activité au sein de la 

fonction publique.  

La Médaille Echelon Vermeil à Arlette Melchiori couronnement de 30 ans d’engagement 

d’élue. 

Les Médailles Echelon Or représentant 35 ans d’activité au service de la collectivité, 

respectivement à Claudine Constant, Nathalie Faure et au Maire Philippe Lagarde. 

Ce moment de convivialité a permis à Christian Teillac, Madame la Sous-Préfète et enfin 

Monsieur le Maire de rappeler l’importance de ces distinctions remises au nom de l’Etat, 

saluant un engagement long auprès des administrés et les degrés d’implication que ces 

fonctions représentent.  

Ce symbole a permis de mesurer le chemin parcouru par les uns et les autres au sein de 

notre belle commune et d’apprécier leur contribution au service des habitants. 

 



Les animations de la Bibliothèque des Eyzies 

Elle propose une multitude d'activités culturelles et éducatives pour petits et grands. Grâce à 

des ateliers variés, des animations ludiques et un espace convivial, elle favorise la découverte 

de la lecture et de la créativité au cœur de la commune. Chaque semaine, elle reçoit de 

nouveaux livres avec la navette de la Bibliothèque Départementale et dispose d’un budget 

mensuel pour acquérir les derniers best-sellers, permettant ainsi à chacun de profiter 

rapidement de ses livres préférés. 

 

La boîte aux livres, située devant la halle est très bien accueillie, de nombreux livres trouvent 

de nouveaux lecteurs, nous en sommes ravis ! 

 

Depuis la rentrée scolaire, plusieurs classes viennent chaque semaine emprunter des livres et 

participer à des ateliers variés : lectures, tapis de contes, kamishibaï (théâtre japonais) ou 

débats philosophiques. En janvier, l'école a organisé la « Semaine du livre » avec de 

nombreuses animations, dont certaines avec la bibliothèque.  

 

En octobre, nous avons proposé une lecture de deux histoires de « Pélagie », la sorcière 

rigolote, en français et en anglais. Par la suite, les enfants ont participé à un atelier créatif 

durant lequel ils ont décoré des chapeaux de sorcière. 

 

Pendant les fêtes de Noël, il y a eu des lectures de contes, nous avons peint des décorations 

en bois et fait cuire des sablés, le tout accompagné de chocolat chaud. Un vrai régal ! 

En janvier, « La Nuit de la lecture » au Musée National de Préhistoire, a été un grand succès. 

Les enfants ont écouté des histoires dans l’auditorium, ils ont pu avoir une visite guidée du 

musée avec un quiz et créér leurs propres bandes dessinées. Plusieurs élèves de CE1 et CE2 

ont même clôturé la soirée en lisant une histoire à leur tour. 

En février, un atelier sur les pingouins, animé par Justine, est en préparation. Nous vous 

tiendrons informés via la page Facebook de la commune, Panneau Pocket et les affiches à la 

bibliothèque.  

Toutes nos animations sont gratuites, ouvertes à tous, café ou thé vous attendent sur place.  

Un grand merci à tous ceux qui participent à la vie de notre bibliothèque, en apportant leur 

soutien et leur enthousiasme, et en faisant de cet endroit un véritable lieu de partage et de 

convivialité.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Résumé des conseils municipaux 

 

REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL DU 8 AVRIL 2024 

 

• Affectation des résultats 2023 

• Fixation des taux des taxes directes locales – Année 2024 

• Intégration des taux de Taxe Foncière (bâti) 

• Subventions aux associations 2024 

• Budget primitif 2024 

• Projet de délibération à soumettre au Comité Social Territorial - Modification du temps 

de travail et portant modification et création d’emplois au tableau des effectifs  

• Gestion de la forêt communale 

• Suppression de points lumineux 

• OBJET : DEMANDE DE PROGRAMMATION DE TRAVAUX COORDONNÉS – Programme 

FACE B 2024 « DMA FOND DE GAUME » Secteur n°7 – Lot n°1 

• Bilan de la concertation relative à la définition des ZAEnR sur la commune 

• Bilan de la concertation et arrêt des ZAEnR 

• Logement n°2 au 19 Avenue de la Préhistoire 

• Demande de location d’un terrain 

• Changement d’assiette et aliénation d’un chemin rural aux lieux-dits « Labeille et Les 

Ribeyries » 

REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL DU 26 JUIN 2024 

• Demande de subvention de l’association « Les copains d’abord » 

• Subventions aux associations 2024 : Modification 

• Budget principal 2024 : Admission en non-valeur 

• Rachat d’une case au colombarium du cimetière de St Cirq 

• Demande de fonds de concours pour l’achat des parcelles de la vélo-route 

• Modification du temps de travail et portant modification et création d’emplois au 

tableau des effectifs – Poste d’agent technique territorial principal de 2ème classe 

• Modification et création d’emplois au tableau des effectifs – Poste d’Agent spécialisé 

principal de 2ème classe des écoles maternelles 

• TRAVAUX D’ECLAIRAGE PUBLIC – Renouvellement 36 lanternes au bourg travaux 

2024+4 foyers ARM 057, 250, 992, 402 

• Opération d’investissement d’éclairage public : Renouvellement du foyer 352 (Parking 

du Pôle d’Interprétation de la Préhistoire) 

• Demande de remplacement des portes des coffrets électriques au SDE 24 

• Convention de modernisation du parc d’éclairage public 

• Bail commercial – Salon de coiffure 

• Eglise de Manaurie : Dossier de l’Agence Technique Départementale  

• SIVOM (transport scolaire) pour le Collège du Bugue (Saint Avit de Vialard) 

REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL DU 7 OCTOBRE 2024 

• Vente d’une tonne à lisier - Décision de vente et fixation du prix 

• Virements de crédits : Informations au Conseil 

• Fixation des durées d’amortissement des subventions d’équipement – Plan comptable 

M57 

• Subvention à l’association « Amicale de Sireuil » 



• Repas de fin d’année : Tarifs 

• Participation au chauffage pour les salles 

• Bibliothèque : Livre non rendu 

• Création d’un emploi d’adjoint technique à temps complet au 01/01/2025 

• Création d’un poste d’attaché et suppression d’un poste de rédacteur principal de 1ère 

classe 

• Projet de délibération concernant la participation au financement de la protection 

sociale des agents – Risque prévoyance 

• Projet photovoltaïque 

• Implantation d’une « Infrastructures de charge pour véhicules électriques » par le SDE 

24 dans le cadre du programme « Socle solidaire 50 kW » 

• Transfert de la compétence « infrastructures de recharge pour véhicules électriques » 

au Syndicat départemental des énergies de la Dordogne (SDE 24) 

• Aliénation et création d’un chemin rural au lieu-dit « La Combe » 

• Aliénation et création d’un chemin rural au lieu-dit « Les Tourneries » 

• Aliénation et création d’un chemin rural au lieu-dit « Trou de la Combe » 

• Aliénation d’un chemin rural au lieu-dit «Tayac» 

• Avis sur le projet d’arrêté préfectoral de protection de biotope des chiroptères 

• Retrait provisoire du SMDE 24 (compétence « Protection du point de prélèvement ») de 

la commune de Thiviers pour permettre son adhésion au SIAEP Nord Est Périgord 

• Approbation du plan de gestion de « Sites préhistoriques et grottes ornées de la vallée 

de la Vézère » inscrits sur la liste du patrimoine mondiale de l’UNSECO 

• Incorporation d’un bien sans maître dans le domaine communal 
• Cabinet médical : Départ de l’ostéopathe 

• Coupe de bois : Rappel aux propriétaires 

REUNION DU CONSEIL MUNICIPAL DU 5 DECEMBRE 2024 

• Création d’un emploi d’adjoint technique à temps non complet (17,5/35h) au 

13/02/2025 

• Personnel – Renouvellement de contrat 

• Participation au financement de la protection sociale des agents – Risque prévoyance 

• Assurance statutaire des agents 

• Adhésion au service de médecine professionnelle et préventive du CDG 24 

• Convention relative à l’intervention d’accompagnants d’élèves en situation de handicap 

(AESH) sur le temps de pause méridienne dans le premier degré public 

• Vérification des aires de jeux et équipements sportifs : Renouvellement du contrat 

• Retour de mise à disposition de la parcelle 172A n°1476 

• Adhésion et transfert de la compétence Eau (bloc 6.32) de la commune de St Felix De 

Reilhac Et Mortemart au SMDE24 

• Transfert de la compétence Assainissement Collectif des communes de Mauzens-et-

Miremont, St-Martin-De-Fressengeas et St-Romain-et-St-Clément au SMDE24 à compter 

du 01/01/2025 

• Présentation du rapport annuel sur le prix et la qualité du service public d’alimentation 

en eau potable, assainissement collectif et assainissement non collectif pour l’exercice 

2023  

• Rapport annuel sur le prix et la qualité du service public d’alimentation en eau potable 

du SMAEP des deux rivières pour l’exercice 2023 

• Hangar de stockage 

• Stockage 

• Renouvellement convention de fourrière avec la SPA (Société Protectrice des Animaux) 



Courir pour la Paix : Les 80 ans de la flamme 

de la bombe nucléaire de Hiroshima 

 

A l’occasion des 80 ans, commémorant l’explosion des deux bombes atomiques le 6 aout à 

Hiroshima et le 9 août 1945 à Nagasaki, deux Périgordins, Jean Jacques Merienne et Patrick 

Heyer participeront à un relais international entre les 2 villes. 

Le départ est donné le 6 août 2025 d’Hiroshima, et l’objectif est de rallier Nagasaki plus au 

sud, en moins de 3 jours. Ce projet se prépare depuis plus d’un an. 

 

Trois jours symboliques, pour arriver avant que la seconde bombe n’explose, mais surtout 3 

jours durant lesquels ils parcourront 450 kms dans le sud du Japon, dans des conditions 

parfois difficiles. 

 

Symboliquement le départ du relais sans classement sera donné le 6 août à 8h15, jour et heure 

même du largage de la bombe atomique sur Hiroshima. 

 

Les participants seront rassemblés devant le Mémorial pour la Paix d’Hiroshima. Seuls Patrick 

Heyer et Jean Jacques Merienne ont reçu l’autorisation de la faire à 2 sur toute la distance. 

L’histoire insolite de la Flamme de la bombe nucléaire de Hiroshima. 

 

Takudo Yamamoto ressent comme un devoir familial de 

transmettre un message contre la guerre. 

 

Il est le gardien d’une flamme légendaire que son père, 

aujourd’hui disparu, avait conservée de l’attaque nucléaire 

américaine contre Hiroshima. 

 

Tatsuo Yamamoto, soldat pendant la dernière guerre a 

précieusement conservé ce petit foyer né de la première 

bombe atomique et ce dans le plus grand secret jusqu’à ce 

qu’un journal local révèle son histoire insolite à la fin des 

année 60. Il est mort il y a quelques années, mais «  La flamme 

de la bombe nucléaire » brûle toujours derrière une vitre 

dans un parc du village montagneux de Hoshino, à quelques 

200 kms de Hiroshima. 

 

« OUI C’EST UN SYMBOLE DE PAIX » 

 

Mémorial d’Hiroshima 

 

Extrême joie cette reconnaissance de ce prix 

Nobel de la paix en 2024 à NIHON HIDANKYO 

organisatrice japonaise anti-arme atomique, 

entité qui regroupe des survivants des 

bombardements nucléaires sur Hiroshima et 

Nagasaki en 1945 et œuvre pour que le nucléaire 

ne soit plus jamais utilisé. 

 

 

Le bâtiment « rescapé » du bombardement. 



PAROLE AUX ASSOCIATIONS 
 

Association des Commerçants : une nouvelle dynamique pour le village 

 

Depuis l’automne dernier une nouvelle 

association a vu le jour aux Eyzies, portée 

par l’énergie et l’engagement de plusieurs 

acteurs locaux. Sous l’impulsion  de 

Ruud(vice-président) et Jan(trésorier) du 

Cro Magnon, Antoine (secrétaire) du Bistrot 

Le Louna, Sandrine (présidente) de L’escale 

La Grignotière et Amandine ( vice-

secrétaire) de La Rivière, cette association a 

pour ambition de dynamiser la 

communication  entre les commerçants et 

de fédérer les acteurs du village tout au long de l’année.  

L’un de ses premiers engagements est la gestion des marchés gourmands, véritables moments 

de convivialités appréciés de tous, afin d’assurer leur pérennité et leur succès. 

Avec déjà 25 adhérents et une ouverture à tous ceux qui souhaitent rejoindre l’initiative 

l’association espère grandir encore. La cotisation annuelle est de 50 euros, un petit 

engagement pour une grande aventure collective. 

Mais ce n’est pas tout ! L’association prévoit également d’organiser de nouveaux évènements 

au fil des saisons pour animer le village et rassembler habitants et visiteurs.  

L’association se met progressivement en place et fourmille de projets pour l’avenir. Si vous 

souhaitez en savoir plus ou participer à cette belle aventure, n’hésitez pas à nous contacter ! 

Comité de jumelage des EYZIES 

L’année 2024 marquait le 30ème anniversaire de notre jumelage avec Puente Viesgo. 

Trente années de découvertes et de joies, trente années d’échanges qui se sont transformées 

en amitié, avec des peines bien-sûr, quand on est amis tout se vit ensemble… Et ce qui était 

un projet un peu utopique est devenu un élément de notre réalité. Depuis notre belle Vézère, 

nous savons ce qu’est la Cantabrie, sa culture et sa force, la poésie du Rio Pas et la majesté du 

Monte Castillo. La Préhistoire nous a unis et nous unit encore, mais tant d’autres liens se sont 

tissés… 

En juin, un atelier pâtisserie a été organisé par nos amis espagnols Magdalena et Ambrosio, 

venus spécialement de Puente Viesgo, pour nous faire découvrir les secrets de fabrication du 

fameux « Sobao pasiego ». 

Le 7 août, les membres du Comité de Jumelage se sont mobilisés au sein de l’association Les 

Yeuzes pour faire vivre la soirée très appréciée du « Bison à la broche ». Cette manifestation 

était vraisemblablement la dernière, mais d’autres manifestations seront sûrement proposées 

dans l’avenir en lien avec la municipalité. 

Cet été nous avons également à nouveau préparé et animé la fête de la Vézère le 14 août avec 

l’association « Les Copain d’abord ». Beaucoup de monde, belle ambiance et l’occasion de faire 

vivre l’association en animant notre village. 



L’année a bien-sûr surtout été marquée par le voyage  de célébration du trentenaire de notre 

jumelage. Ce voyage, du 25 au 28 octobre, a été marqué par le bel accueil de nos amis de 

Cantabrie, les liens qui se renforcent et l’envie de poursuivre cette belle aventure. 

Nous avons réalisé de belles visites, comme celle du « Palacio de la Magdalena », la découverte 

pour beaucoup de San Vicente de la Barquera, le tout nouveau Centre d’Art Rupestre de 

Cantabrie à Puente Viesgo. Des découvertes originales ont été proposées, comme un très beau 

défilé en costumes et voitures anciennes, ou la démonstration de « bolos », qui est un jeu de 

quilles, sport traditionnel de Cantabrie.  

Et bien-sûr nous avons partagé le repas officiel des 30 ans avec le Comité de jumelage de 

Puente Viesgo, en présence et avec le soutien des deux maires, de Puente Viesgo et des Eyzies. 

La présence de nouveaux participants, dont des familles avec enfants, a été très appréciée. 

Notre Assemblée Générale est fixée au jeudi 06 mars à 19h00 à la Halle des Eyzies. 

N’hésitez pas à venir y participer, pour faire vivre cette association, ou pour la découvrir afin 

de participer à nos actions et à nos rencontres avec nos amis espagnols. 

Cette année 2025 nous aurons organisé un loto le dimanche 9 février, nous prévoyons de 

participer à la fête de la Vézère du 14 août, nous envisageons d’accueillir nos amis espagnols 

à l’automne (nous verrons avec eux tout cela), et nous réfléchissons pour un loto « au gras » 

en novembre. 

N’hésitez pas à venir nous rejoindre. Vous pouvez contacter le Président au 06 38 42 33 93, 

ou par mail muhlach@orange.fr. 

Le Co-Président, Gilles MUHLACH-CHEN 

 

Amicale Laïque des Eyzies  

Bourse aux livres des Eyzies : un succès pour l’Amicale Laïque 

L’Amicale Laïque des Eyzies a organisé une bourse aux livres dans une ambiance chaleureuse 

et conviviale le week-end du 2 février . L’événement, qui s’est tenu dans la halle paysanne 

(décorée pour l’occasion par les travaux faits par les élèves de l’école des Eyzies durant la 

mailto:muhlach@orange.fr


semaine du livre), a attiré de nombreux passionnés de 

lecture venus chiner parmi des centaines d’ouvrages de 

tous genres.  

Une offre variée pour tous les lecteurs : 

Romans, essais, bandes dessinées, ouvrages jeunesse… 

Les visiteurs ont pu profiter d’un large choix de livres 

soigneusement disposés par les bénévoles . Que ce soit 

pour enrichir leur bibliothèque personnelle ou dénicher 

une perle rare, chacun a pu trouver son bonheur à des 

prix accessibles. Nous remercions d’ailleurs tous nos 

généreux donateurs. 

Un espace dédié aux enfants : 

Un coin lecture aménagé 

spécialement pour les plus jeunes 

a permis aux enfants de 

s’immerger dans des histoires captivantes sous une tente improvisée. 

Ce petit espace cosy, garni de coussins et de tapis colorés, a été un 

véritable succès, offrant aux plus petits un moment de détente et de 

découverte littéraire. Merci à Lisa de la bibliothèque pour sa 

participation. 

Un rendez-vous culturel et solidaire : 

Cette bourse aux livres n’était pas 

seulement un événement 

commercial, mais aussi un 

moment d’échange et de partage. 

Les bénéfices récoltés serviront à 

financer les activités de l’Amicale 

Laïque ainsi qu’ au voyage 

scolaire, qui œuvre tout au long de l’année pour 

proposer des initiatives culturelles et éducatives aux 

habitants des Eyzies. 

Avec une belle affluence et un public enthousiaste, cette édition de la bourse aux livres 

confirme son importance dans la vie locale. Un rendez-vous à renouveler sans hésitation. 

L’association les Croquants de Tayac  

Après les années COVID, l’été dernier 

a été marqué par le retour de 

l’incontournable fête de la saint Jean 

soirée propice à échanger avec les 

habitants des Eyzies et de nombreux 

touristes venus passer quelques 

semaines en Périgord. 

2024 vient de se terminer et nous 

regardons vers les beaux jours de 

cette nouvelle année qui seront 

bientôt là, à cet effet nous vous 

proposons cette année plusieurs 

dates … 



Le dimanche 20 avril, à l’occasion de la fête de Pâques nous organisons une chasse aux œufs 

pour les enfants et les plus grands. 

Cette chasse aux œufs se poursuivra à midi par la dégustation de l’omelette géante du brin 

d’aillet. 

Le samedi 28 juin à l’occasion de la Saint Jean et l’arrivée de l’été nous organisons notre repas 

annuel festif autour d’une grande tablée, cette soirée sera également propice à nous réunir 

autour d’un grand feu et d’écouter quelques bonnes mélodies . 

Le dimanche 29 juin nous organisons notre vide grenier où chacun pourra faire des affaires. 

Atelier percussion Africaine 

Je suis Josick et j'anime un atelier percussion Africaine le vendredi de 18h30 à 20h00 dans la 

salle d'activité derrière La Poste.  

Nous pratiquons au sein de l'amicale Laïque. Il s'agit d'une animation bénévole et il n'y a que 

les frais d'inscription à cette Amicale qui sont demandés.  

Nous sommes actuellement 6 ou 7 inscrits.  

L'Atelier consiste en l'apprentissage des bases du Djembé puis des Doums. L'idée est de 

travailler des morceaux traditionnels de la culture Mandingue dans un état d' esprit de partage 

et de convivialité.  

La participation irrégulière à l'atelier n'a pas encore permis de consolider les acquis et il ne 

nous est pas encore possible de présenter notre travail.  

Il sera peut-être proposé un travail à partir de 18h pour les grands débutants.  

Josick  

Les activités d’Aline Michler 

Je propose des cours de piano, accordéon, guitare et batterie aux Eyzies, 
accessibles aux enfants comme aux adultes.  
Il y a aussi, tous les mercredis après-midi, de 16h40 à 18h10,à la salle de la 
halle un atelier théâtre dans lequel nous créeront notre propre pièce de 
théâtre, à base d'improvisation et d'écriture.  
L'atelier ne prend pas de nouvel élève cette année, mais de nouvelles sessions 
pourront être ouvertes à la rentrée, ainsi qu'un atelier réservé aux adultes pour 
ceux qui voudraient se lancer dans l'aventure !  
 

Bambou Do 

Le Bambou Do est une voie d'harmonisation entre le Corps et 

l'Esprit. Des exercices pratiques permettent de ressentir 

l'intelligence naturelle du corps, de la laisser s'exprimer et de 

retrouver joie et vitalité. Chacun travaille à son rythme et peut 

expérimenter les bienfaits de la respiration consciente.  

Petite présentation du fondateur de la méthode : Marc Cuevas ; 

D'abord Karatéka, puis enseignant de Yoseikan Budo 

(combinaison de Judo, Karaté et Aïkido), il rencontre 

ensuite Senseï Kakuen, un authentique maître japonais. Il devient 

son élève et se coupe du monde pendant plusieurs années. Le 

maître lui transmet le Shi Geï Do : la Voie Artistique du 

Samouraï .Cet enseignement renoue avec l'essence des arts 



traditionnels japonais et soutient l'idée que notre vie est précieuse, unique et que chaque être 

humain peut faire de sa vie une véritable œuvre d'art.  

En 2008 il fonde le Bambou Do, depuis cette date il anime des stages, des conférences, des 

séminaires à travers la France et en Espagne.       

https://bambou-do.com/   

La Cie Alix ô Pays des Merveilles 

L'année 2024 pour la Cie Alix ô Pays des 
Merveilles en quelques chiffres c'est : 

34 spectacles joués pour environ 3500 
spectateurs 

12 spectacles différents joués à plusieurs 
reprises dans 13 lieux différents 
: Incroyables trouvailles pour ma poupée, la 
Conférence sur la peur, Conférence sur le 
corps, conte aérien l'Arbre aux souvenirs, Z 
à mourir, Solo de danse voltige, trois 
chorégraphies de Solo de danse 
verticale pour l'évènement Châteaux en 
fête, déambulation Dame en noir à la 
Maison Forte de 

Reignac, déambulation nocturne Créatures au Manoir de la Salle à Saint Léon et aux Jardins 
Panoramiques de Limeuil et spectacle de Théâtre d'improvisation. 

28 journées d'initiation à la danse voltige pour 
l'immense plaisir des grands et des petits avec 
environ 158 participants différents, âgés de 4 
ans à 68 ans. L'automne et l'hiver, cela se 
déroule en intérieur dans la salle de la Halle et 
l'été en extérieur dans le magnifique parc des 
Eyzies. 

Embauche de 14 artistes et techniciens qui 
habitent en Dordogne dont 80% sont des 
intermittents du spectacle. 

Reconnaissance d'intérêt général pour notre 
Cie Alix ô Pays des Merveilles, afin de pouvoir 
émettre des reçus fiscaux et de permettre aux 
particuliers et aux entreprises qui nous 
accordent des dons, de bénéficier une 
réduction d'impôt sur le revenu ou d'impôt sur 
les sociétés. 

Annulation (à notre grand regret), du spectacle 
Paradisiaque au PIP le 6 octobre pour la CCVH 
dans le cadre de la semaine du développement 
durable, suite au non-renouvellement du titre 
de séjour de deux comédiens de nationalité 
Argentine et Chilienne. 

https://bambou-do.com/


Investissement dans du matériel grâce à une subvention du Crédit Agricole : achat de 
projecteurs, costumes et accessoires. 

Location possible de matériel : 8 projecteurs lumières LED sur batterie, yourte en bambou de 
4m de diamètre pour un espace cocooning pour vos évènements (festival, anniversaire, fêtes, 
etc..). 

Temps de résidence et recherche en vue des nouvelles créations de spectacles. 

Des nouveaux partenaires et des nouveaux projets en perspective : spectacle de clown, stage 
de clown-voltige, recueil et enregistrement audio de témoignages sur l'amour et le couple, 
spectacle sur l'amour et le couple, déambulations pour Noël, stage d'expression corporelle 
pour les enfants, stage de théâtre d'improvisation pour les enfants, etc. 

Le programme pour 2025 pour notre Cie : 

Continuer de faire vivre nos spectacles dans différents lieux et pour différents événements. 
Continuer de créer des spectacles (spectacles sur mesure possibles)Trouver des mécènes 
intéressés pour nous soutenir et bénéficier de la réduction d'impôt sur le revenu (particuliers) 
ou d'impôt sur les sociétés (entreprises). 
Poursuivre les initiations de danse voltige en intérieur comme en extérieur. 
Prochaines dates d’initiation dans la salle de la Halle et dans le parc des Eyzies durant l'été: 
dates à retrouver sur la page Facebook de la Commune des Eyzies. 
 

Le bilan de la saison 2024 au comité des fêtes de Saint Cirq 
 

La saison 2024 du Comité des fêtes de 
Saint-Cirq a été en demi-teinte. Les 
mauvaises conditions climatiques ont 
gâché certaines animations, a notre 
grand regret. Mais cela n’a pas entaché 
notre moral et notre détermination. 
De plus, notre hangar communal de 
Saint Cirq est en travaux depuis le mois 
de septembre, et nous remercions la 
mairie des Eyzies qui nous met d’autres 
salles à disposition en attendant la fin 
des travaux. 

 
14 avril 2024 : 7è randonnée des Sorciers 
 
Un temps idéal pour nos 124 marcheurs et pour un repas convivial.  
 
 

 



19 mai 2024 : Vide grenier 
 
Giboulées du mois de mai. Temps incertain. Mais notre bonne humeur est intacte. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
23 juin 2024 : Repas de la Saint-Jean Le déluge !  
 
Première fois pour le Comité des fêtes. Il faut servir sous une pluie battante. Et pourtant nous 
fêtions nos 10 ans d’existence et nous avions fait un effort particulier quant à la décoration 
des barnums, au délicieux repas et aux costumes de nos cuisiniers. Heureusement nos fidèles 
sont venus malgré la météo pour nous soutenir et nous les en remercions.  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Nous tenons à saluer nos amis de 
l’association « Copains d’abord », qui 
sont toujours présents pour nous aider 
lorsque cela est nécessaire, notamment 
lors du montage et démontage des 
barnums. Et qui sont toujours présents 
lors de nos manifestations.  
 
12 juillet 2024 : participation à la buvette 
des marchés gourmands 
C’était une première, mais tout s’est bien 
passé. Bonne ambiance ! 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
03 août 2022 : Repas du bison à la broche aux Eyzies 
 
Faisant dorénavant parti de l’association des Yeuses, le comité des fêtes de Saint Cirq a 
participé au repas du bison à la broche en mettant des bénévoles à disposition tout au long 
des 3 jours afin de préparer le repas du 06 août au soir. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



08 novembre 2024 : 2è randonnée nocturne aux Eyzies à la Salle St Hubert 
 
 

 
Environ 70 marcheurs ont bravé le 
froid lors de cette randonnée 
nocturne à la découverte du bourg 
des Eyzies, en passant sous les 
rochers. 
 
Cette marche s’est soldée par un 
bon repas, toujours dans la bonne 
humeur. 
 

 
07 décembre 2024 : Marché de Noël aux Eyzies à la Halle 
 

Là encore, sous un déluge de pluie 
et de vent… Mais heureusement, 
nous avons pu mettre tout le 
monde à l’abri dans la halle. 

 

 
 
 

 
 

Manifestation à venir pour 2025 
 

❖ Dimanche 27/04/2025 : Randonnée des Sorciers à Manaurie 

❖ Dimanche 18/05/2025 : Vide greniers aux Eyzies – Jardin public 

❖ Vendredi 20/06/2025 : Repas de la St Jean à St Cirq ou aux Eyzies (suivant fin des 

travaux) 

❖ Samedi 06/09/2025 :  Jeux inter villages à St Cirq 

❖ Dimanche 09/11/2025 : Rando des Sorciers à St Cirq 

❖ Dimanche 30/11/2025 : Marché de Noël à St Cirq 

Le Comité des fêtes de Saint-Cirq remercie tous ceux qui contribuent au succès de nos 

manifestions et vous souhaite une année 2025 pleine de bonheur et d’amitié partagée. 

 



ASSOCIATION COMMUNALE DE 
CHASSE DES PROPRIETAIRES DES 

EYZIES DE TAYAC – SIREUIL 
 
 

Amis propriétaires et résidents de la commune 
des Eyzies de Tayac-Sireuil. 

 
 
Cette saison de chasse se prolonge en Mars comme chaque année maintenant pour continuer 
les prélèvements de sangliers.  
Suite aux dernières réunions de secteur organisées par la fédération départementale de chasse, 
un constat s’impose, encore une présence forte de cette espèce dans les bois périgourdins.  
 
Notre société de chasse aura contribué au mieux qu’elle aura pu avec un prélèvement de près 
de 80 sangliers pour tenter d’amoindrir les dégâts sur les cultures. Malgré cette forte pression 
de chasse sur cette espèce, n’oublions pas que les cervidés sont revenus en nombre sur 
certains secteurs comme la Vergnolle ou la plaine de Marzac occasionnant aussi d’important 
dégâts sur les cultures. Les prélèvements qui nous avaient été attribués ont quant à eux été 
effectués. 
 
En Janvier, le plus beau coup de fusil de la saison a été décerné 
à Nicolas MAGNANOU pour avoir prélevé un beau sanglier de 
107 Kilos au lieu-dit « Le Repaire », félicitation à lui ! 
Comme à son habitude, la traditionnelle journée de chasse avec 
nos amis de la société de chasse des « Lacoste » s’est déroulée 
mi-février. Gibier, amitié et convivialité étaient comme à son 
habitude au rendez-vous. 
 
Vivement l’an prochain les amis ! 
 
Vie associative : Nous remercions l’ensemble des participants 
qui sont venus à notre traditionnelle repas de chasse qui a eu 
lieu le 08 mars dernier. 
 
Cette année notre association a accueilli l’initiative « Jaime la 
Nature Propre », initiative proposée par la fédération nationale 
de chasse et déclinée dans les départements volontaires. La 
fédération départementale de chasse (FDC24) a souhaité que ce 
soit, entre autres, les Eyzies qui accueille et organise cette 
collecte le 15 mars dernier. Une belle quantité de déchets 
divers et variés ont pu ainsi être ramassés dans les bois Eyzicois et environnant. Merci à 
l’ensemble des bénévoles. 
 
C'est avec un immense plaisir, que notre association préparera cette été la fête du 14 juillet, 
où comme à son habitude, pas moins de 5 sangliers seront cuit à la broche pour le plaisir des 
papilles des habitants et résidents estivaux. 
 
Tous les adhérents de l'association de chasse et moi-même tiennent à remercier sincèrement 
les propriétaires ayant eu l'amabilité de nous faire part de leur droit de chasse, afin d'améliorer 
ensemble la gestion cynégétique de notre belle commune et restent à votre entière disposition 
pour tout renseignement. 
 
Sincères Salutations Cynégétiques, 

LePrésident,Jean-Christophe BARBIER 



Club du temps libre  

 
 
Le club a fonctionné comme d’habitude au cours de cette année 2024. 
 
Une vingtaine d’adhérents jouent à la belote ou jeux divers à la salle de la poste tous les mardis 
à partir de 14h00 jusqu’à 17h30 dans une excellente ambiance sauf l’été et vous invitent à les 
rejoindre. 
 
Cinq à six de ces journées sont précédées à 12h00 d’un repas dont le plat principal est amené 
par le traiteur local et le reste est préparé et servi par les membres du Club. 
 
Trois manifestations sont programmées à la halle un dimanche où la majorité des adhérents 
se retrouvent : 
 

• Le jour de l’assemblée générale en principe 1ère quinzaine de janvier 
• En mars ou avril où l’on déguste la choucroute 

• Le 11 novembre. 
 
Deux pique-niques dans la nature ou une salle communale selon le temps ont lieu le dernier 
mardi de juin et le 1er mardi de septembre. 
 
Sorties et voyages :  
 
Une sortie d’une journée en bus en septembre nous a emmenés en Corrèze, Promenade en 
bateau sur la retenue d’eau du barrage de Bort les Orgues ; la visite d’une ferme où l’on nous 
a expliqué la préparation du Saint Nectaire et le musée de la Tannerie de Bort. 
 
Un voyage de 8 jours avec départ et retour à l’aéroport de Brive nous faisant découvrir la Sicile 
avec ses magnifiques paysages et le volcan de l’Etna. 
 
Au début de cette année 2025 lors de l’assemblée générale du club en présence de 65 
adhérents sur 75 que compte l’association, Jean Pierre LAVAL président depuis 23 ans a 
démissionné de son poste tout en restant membre et adhérent assidu. 



C’est Philippe LEPOLLOZEC récent retraité qui lui succède et il lui souhaite tous nos vœux de 
réussite. 
Nous vous invitons nombreux à venir nous rejoindre et même animer ces activités ou organiser 
des sorties ou voyages. 
 
L’adhésion annuelle du club est de 15 €. 
 
Contact : Philippe LEPOLLOZEC 06 51 98 21 41 ou Yves POUGET 06 28 07 66 63. 
 

L’amicale de Sireuil 

Nos activités hebdomadaires ont lieu le jeudi de 17h30 à 19h salle de Sireuil située 3bis rue 
du cordonnier et regroupent principalement, trois spécialités : 
 

• Tricot 
• Couture 

• Mosaïque 
 
Résumé des manifestations 2024 : 
 
Téléthon 

 
Organisation d’une marche au profit 
du téléthon (avec vente de boissons, gâteaux et 
fleurs). 
Vente de nos produits au marché de Plazac, au 
relais des mousquetaires, à la boulangerie 
grain de blé et au salon de coiffure Emilie. 
 
  

 Octobre rose 
 

Confection de coussins cœur pour les femmes opérées du cancer du sein 
 

 
Programme prévisionnel 2025: 
Manifestations au profit du téléthon et octobre rose 

 
 
Monique Portal et Liliane Faure 
 
 

 

 

 

AAPPMA LES EYZIES / PLAZAC / ROUFFIGNAC 

 Cette année l’AAPPMA les Eyzies Plazac Rouffignac a effectué des 
lâchers de truites arc en ciel sur les ruisseaux des Beunes, Manaurie, le Vimont ainsi que des 
lâchers de truitelles fario. 
 
Nos animations de 2024 : 
 
La journée initiation pêche pour enfants qui s’est déroulée le 12 avril sur le secteur du Moustier 
ayant été un succès sera reconduite cette année, nous ne manquerons pas de communiquer la 
date dès que celle-ci sera fixée. 



 
La fête de la Vézère qui a eu lieu le samedi 3 aout fut elle aussi un grand succès.  
 
Des travaux d’entretien et nettoyages ont été effectués sur le Manaurie et le Vimont. 
 
Nous remercions encore une fois tous les bénévoles ainsi que les mairies des Eyzies, Plazac, 
Rouffignac et le Moustier pour leurs aides et leurs soutiens. 
 
 
Les dates des manifestations 2025 AAPPMA LES EYZIES 
PLAZAC ROUFFIGNAC : 
 

• Ouverture de la truite en 1er catégorie = 
08/03/2025 

• Animation pêche pour les enfants -12ans au 
Moustier = 19/04/2025 

 

• Fête des grands sites = 26-27/06/2025 
 

• Festival de pêche au château des isards à 
Coulounieix chamiers= 4-5-6/07/2025 

 

• Fête de la Vézère les EYZIES = 02/08/2025 
 

• Journée des associations Peyzac le Moustier= date 
en cours de validation 

 

Association BANZAÏ 

 
 
Banzai est une association de 
soutien aux initiatives 
paysannes, populaires et 
culturelles. Dans un esprit 
familial et solidaire, elle déploie 
ses ailes tranquillement au 
rythme des saisons et des élans 
collectifs de la vallée!  
Elle propose au Queylou sur un 
lieu privé entièrement dédié à 
l'association, toute sorte 
d'ateliers, d'événements, de 
projections, de fêtes collectives 
de transformation et elle met à 
disposition du matériel et un 
laboratoire de transformation 
alimentaire et artisanale partagé 
pour ses adhérents ainsi qu'un 

café asso et une cantine paysanne chaque jeudi et lors de tous ses événements.  
Elle propose aussi ses locaux pour des réunions, conférences, fêtes, initiatives personnelles...  
Afin de se faire connaître, de créer du lien et d'accueillir le plus grand nombre, elle propose 
deux événements par an à la halle des Eyzies. Le fameux LOTO LOCO, un loto animé par des 
chanteurs et comédiens et des lots en lien avec la culture, la paysannerie, les savoir-faire et le 
faire ensemble, la créativité, le bon manger du territoire... il aura lieu le 15 février cette année 
à la halle! 
Et puis le 14 ou le 15 mars il y aura comme chaque année un évènement en lien avec la Sécurité 
Sociale de l'Alimentation, l'accès de toutes et tous à une alimentation de qualité et durable. Un 



événement coorganisé 
avec les associations, 
institutions et initiatives 
du coin en lien avec ce 
thème important à nos 
yeux! 
 
Et puis Banzai adore 
collaborer donc rendez-
vous à la ferme des 
Eymaries le dimanche 13 
avril après-midi pour un 
tournoi de Beach Volley 
dans la carrière des 
chevaux, 
enfants/ados/adultes! La 
guinguette ouvrira ses 
portes pour proposer des 
boissons et un goûter!  
Comme la première édition était un régale on relance cette année l'événement "Bullons" les 5 
et 6 juillet. Un week-end de la BD et de l'oisiveté, ou le seul objectif est de trouver la bonne 
chaise longue pour lire des BD en oubliant le temps qui passe. Un grand merci au passage à 
Lisa de la bibliothèque des Eyzies et à la commune pour les prêts de BD! 
L'asso migre volontiers à copeaux cabana pour " Fais ta spoon" le dernier week-end avant la 
rentrée scolaire des vacances d'été afin de proposer à petits et grands le parcours des gueux, 
le but étant de finir de manière coopérative les plus sales possible avant le retour à l'école! 
Et puis à la rentrée comme chaque année on prépare la Fête de la Pomme qui se déroule en 
général début octobre. Chacune vient avec ses pommes, participe au glanage collectif et 
ensuite on lave, on foule, on presse, on pasteurise, on met en bouteille, on TRINQUE! Plus de 
1000 litres encore cette année et surtout plein de beaux moments pour petits et grands.  
 
Banzai propose aussi chaque année des ateliers de soutien à la parentalité et des ateliers de 
soutien aux élans collectifs! 
 
Et puis beaucoup d'autres choses encore alors si vous souhaitez recevoir les lettres d'infos, si 
vous souhaitez nous rencontrer, n'hésitez pas à nous contacter (par mail pour les lettres 
d'info). 
 
Bonne année à toutes et tous et bienvenue sur tous nos événements, en touristes, en petites 
main, en soutien, au plaisir!!!  
 
BANZAI / asso.banzai@proton.me / 06 95 48 61 02 

 

Rallye Automobile de la vallée de l’homme Périgord Noir 

 
Chaque année, quand vient l'automne, une évènement  sportif  particulier  anime  la ville des 
EYZIES et sa campagne voisine : le rallye automobile  "VALLEE de l'HOMME PERIGORD NOIR", 
organisé par notre Association "Ecurie Sarlat Sport Auto". 
 
2024 a vu se dérouler la 27e édition et, clin d'œil de l'histoire, cette année marquait les 30 ans 
de son existence , un décalage dû à 3 aléas de l'histoire. 
 
Toujours le 2e week-end d'octobre, les samedi 12 et dimanche 13, ...et toujours sous un beau 
soleil,  la ville a vibré au son rugissant des belles mécaniques engagées à nos côtés pour la 
circonstance.  La Halle pour le PC course, les parkings pour les regroupements et 



l'assistance  ont été optimisés pour offrir aux concurrents, 
mais aussi  aux spectateurs toujours nombreux,  un cadre 
apprécié et une dynamique attractive au cœur de l'animation 
locale. 
 
Cette édition comportait 6 épreuves spéciales pour un total 
de 40,3 km chronométrés . Si le  traditionnel circuit de Bel-
Air / Marquay était peu modifié, celui de Saint-Cyr,  à la 
demande générale  a été  totalement repensé  vers Carpe-
Diem  offrant ainsi à nos pilotes un tracé  plus sportif et 
technique .  
 
Le résultat final en atteste : peu d'abandons cette année, pas 

d'accident grave ni de blessé et une   bagarre  de tous les instants avec, à l'arrivée,  seulement 
7/10 e d'écart entre le  duo vainqueur   -  Julien MARTY/Jean-Luc MAURY  ( déjà premiers en 
2023) - et son second, l' équipage piloté par  Nicolas ROUILLARD, accompagné du copilote 
local, Quentin ALBIE . N'oublions de citer également la belle performance de nos amis de 
Marquay, Florent LIRAUD et Gaétan PARADE. 
 
 J'ai plaisir à rappeler que ce rallye est l'une des  4 épreuves sportives  automobiles 
marquantes  de la Dordogne qui se déroule dans un cadre  à nulle autre pareil, incitant de 
nombreux pilotes départementaux et régionaux à revenir chaque saison, ...au grand bonheur 
des amateurs passionnés de courses autos. 
 
Bien sûr, cette manifestation n'est possible qu'avec une association  d' une trentaine de 
bénévoles impliqués  durant plusieurs semaines.  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Sa réussite repose aussi sur le soutien  renouvelé de la COMMUNAUTE de Communes, des 
communes des EYZIES,  MARQUAY et leurs  Services Administratifs et Techniques  mais 
également  les communes de TURSAC et PEYZAC Le MOUSTIER ainsi que le 
CONSEIL DEPARTEMENTAL . 
 
Au nom de l 'Association, je voudrais aussi, tout particulièrement, saluer et remercier la 
présence, à nos côtés,  de  tous les sponsors, commerces et artisans  toujours plus nombreux 
sur la ville, qui contribuent pleinement à  cette réussite collective.  
 
Enfin, comment ne pas associer  à  ce bilan  positif les nombreux riverains, situés sur les 2 
spéciales,  impactés par la course toute la journée du dimanche.  Leur compréhension  positive 
est  évidemment indispensable. 
 
A toutes et tous, MERCI  ENCORE  et rendez-vous à l'automne pour la version 2025 ! 
                          
 
 
                                                                                    Robert VALADE, Président de l' Association. 



SOCIÉTÉ D’ ÉTUDES ET DE RECHERCHES PRÉHISTORIQUES – LES EYZIES 

 

2024, année olympique  ! Notre société n'a pas 

manqué à ses rendez-vous annuels et estivaux 

avec les journées de la préhistoire. 

Traditionnellement ces journées se partagent en 3 

périodes  : l'une consacrée aux études, la seconde 

à des conférences et la dernière à une sortie 

culturelle réunissant les membres mais aussi 

ouvertes aux non-membres.  

La période réservée aux études a permis aux 

membres présents de se plonger à nouveau dans 

les différentes périodes et techno-complexes qui 

constitue la préhistoire. Entre autres, nous avons 

pu entrevoir les recherches et études 

préhistoriques actuelles aux Amériques. Jusqu'à 

aujourd'hui le paradigme dominant dit civilisation 

de Clovis (du nom d'une petite ville des USA) veut 

que les premiers préhistoriques du continent 

soient arrivés autour de 10000 ans avant JC. Mais 

depuis quelques années les recherches mettent 

mal en point cette civilisation Clovis. Les dates 

admises sont plus anciennes : Santa Elena au 

centre du Brésil annonce 26000 ans avant J-C. Bien 

d’autres sites pourraient être cités sur l’ensemble 

de ce continent. 

Une visite du gisement peu connu du Ruth fut proposée aux membres. Ce site bien situé a 

permis aux occupants préhistoriques du lieu d'observer les troupeaux circulant plus bas le 

long de la Vézère. Au début du 20e siècle, Jean Pagès alors propriétaire a mené de grandes 

fouilles et a su constituer une belle et importante collection toujours visible à ce jour protégée 

et présentée par son petit-fils. C'est sur ce gisement que l'abbé Breuil a démontré et affirmé 

l'ancienneté de l'aurignacien par rapport aux solutréens mettant à bas la théorie 

communément admise de Gabriel de Mortillet. C'est ici que Denis Peyrony démontra la 

succession des trois niveaux du solutréen. 

Puis ce furent trois intéressants ateliers qui se succédèrent nous détaillant trois sciences liées 

aux études préhistoriques ou plutôt connexes toutes très importantes pour les préhistoriens. 

Dans un premier temps une scientifique du commissariat à l'énergie atomique, avec beaucoup 

de pédagogie, est venue nous expliquer la datation au carbone 14, sa création en haute altitude 

et son utilisation. mais cette dernière nécessite une comparaison avec d'autres systèmes 

comme la dendrochronologie pour les 10000 ans avant notre ère : on appelle cette opération 

la calibration.  

Un autre jour, ce fut une ingénieure en préhistoire qui est venue expliquer et montrer ce qu'est 

l'archéozoologie  ; l'étude des restes de faune trouvée lors des fouilles. Puis, un membre et 

ami de la société, scientifique du commissariat à l'énergie atomique spécialisé sur la recherche 

en génomique eu la bonne idée de nous montrer ce qu'est une analyse ADN. Accompagné de 

matériels portables, de quelques révélateurs chimiques et d'un logiciel sur ordinateur, il a pu 

déterminer les premiers résultats d'une analyse : il s'agissait de retrouver et de savoir à quelle 

espèce appartenait des poils d'animaux mélangés à des cheveux humains. 



Notre série de conférences a commencé par un sujet bien connu des Français  : Lucy dont la 

découverte a déjà 50 ans en 2024. Après avoir rappelé les circonstances de la découverte 

l'intervenante,  paléoanthropologue du musée national d'histoire naturelle, montre 

l'importance de l’étude de Lucy qui a permis de mieux comprendre la bipédie. 

Cette intervention fut suivie par une petite présentation théâtrale amusante. Un duo d'acteurs 

interpelle le public sur un sujet particulier : l'évolution humaine. Non sans humour, les acteurs 

insistent sur l'idée d'un cousinage entre les singes et les humains à travers un ancêtre 

commun. 

Parmi toutes les conférences qui se déroulent au Musée National de Préhistoire nous en 
retiendrons ici les plus pertinentes et inattendues. 
 
Une jeune doctorante, est venue présenter une synthèse des recherches auxquelles elle a 
participé dans une région peu connue pour sa préhistoire et pourtant importante : la péninsule 
des Balkans. En effet, les paysages variés des montagnes, des vallées et des grandes plaines 
ont formé des refuges et des corridors permettant le passage des animaux, mais aussi, pour 
les préhistoriques des différentes époques et espèces, la présence de ressources abondantes. 
L’étude de la région est capitale pour comprendre les flux migratoires. Cependant, cette 
histoire mal connue reste, actuellement, en dehors des différentes théories généralistes. Elle 
explique les données les plus récentes sur l’occupation des Balkans avec un regard essentiel 
sur les industries lithiques, sources majeures et parfois uniques qui nous sont parvenues. 
 
Il est difficile à ce jour de reconstituer une exploitation plausible des cétacés (surtout les 
baleines) par les préhistoriques. Plusieurs arguments de taille empêchent les chercheurs 
d’approfondir le sujet. Les baleines, ces très grands animaux, sont forcément exploitées sur la 
plage. Et les plages des périodes préhistoriques sont actuellement noyées : s’il existe des sites 
archéologiques pouvant livrer quelques artefacts, ils sont sous l’eau… Que reste-t-il ? 
Quelques éléments osseux ayant circulé à l’intérieur des terres. Un jeune docteur en 
archéologie préhistorique, conduisant un projet 
européen sur la connaissance de l’exploitation 
ancienne des cétacés, a présenté quelques 
éléments intéressants et probants concernant ce 
sujet : Gravures sur os, dent comme celle du Mas 
d’Azil, etc. Mais il reste de grandes questions : 
Chasse systématique des cétacés ? Utilisation des 
os pour les foyers ? Récupération de l’huile ? À 
suivre… 
 
Comme une suite aux présentations précédentes 
relatives à Lucy, un spécialiste qui s’intéresse à la 
locomotion des hominiens expose ses dernières 
recherches et études. Partant des traces de pieds 
laissées par nos ancêtres un peu partout en ce 
monde, il fait « parler » ces empreintes. Cette 
partie du corps s’enfonce dans le sol meuble, le 
sable des plages et autres terrasses fluviales 
permettant des études très intéressantes sur la 
marche et le déplacement de nos ancêtres. Ces 
traces sont un instant de vie. Il passe en revue les 
différents rameaux des hominidés, de Toumaï à 
Lucy, en s’arrêtant à Ororin, Ardipithèque, Sediba, 
Laetoli. Il explique les différentes empreintes et 
ce qu’elles disent de l’être qui les a produites. De même, à partir d’Homo Habilis, on se 
rapproche de l’homme anatomiquement moderne avec Homo Erectus, Naledi, Floriensis et 
Néandertal. Il reste que la locomotion est très diversifiée selon les espèces. Il n’y a pas 
d’évolution linéaire, même et y compris en ce qui concerne la bipédie. Il y a des bipédies. Pour 
terminer, il pose les questions dont il se préoccupe : quelle était la locomotion avant la 
bipédie ? Pourquoi la Bipédie a-t-elle été sélectionnée au cours de l’évolution ?  



 
Un ancien conservateur du Musée du Grand Pressigny est aussi archéologue naval. Il fait des 
recherches sur les premières navigations européennes et les bateaux utilisés en préhistoire. 
Plus on remonte le temps, moins nous trouvons de témoignages du fait de l’utilisation 
exclusive de matières premières périssables telles que le bois ou les peaux. Néanmoins, 
quelques preuves directes comme les pagaies ou épaves (exceptionnel) ou indirectes comme 
des indices de déplacements côtiers et insulaires suggèrent l’usage très ancien de la 
navigation. Tout en étudiant les différents sujets de la navigation préhistorique, ce chercheur 
pratique également l’archéologie expérimentale en construisant des pirogues monoxyles et 
des barques de peaux tendues sur une ossature de bois. Se peut-il que ces moyens de transport 
aient pu participer aux peuplements des Amériques ? Qui sait ? 
 
2024, année très riche qui a vu de nombreux scientifiques venir transmettre leur savoir et 
expliquer leur métier. Au cours des conférences, des sujets particuliers et nouveaux se sont 
invités. Autour de l’être humain proprement dit : la bipédie, les primates et leurs traces 
personnelles. Autour de leurs activités : l’eau, la navigation et la pêche ou chasse aux cétacés.   
 
En 2025 nos travaux se dérouleront du 11 au 20 août. Rendez-vous sur nos sites internet à 
partir du 1er juillet pour en connaître le déroulement. 
 
Nos sites internet : www.serpe.org et mediatheque.serpe.org  

 

GFCE du Périgord Noir 

 

Aux Eyzies, en avril 
2023, est né le GFCE du 
Périgord Noir, les 
Boiseaux, à l’initiative 
d'une vingtaine 
d'habitants de la vallée, 
dont des bûcherons, 

charpentiers, 
menuisiers, scieurs ou 
simples amoureux des 
arbres. 
Nous sommes un 
groupement forestier 
citoyen et écologique, 
c'est-à-dire que nous 
achetons collectivement 
des forêts afin de les 
préserver, dans le 
respect de la biodiversité 
et de la qualité des 
paysages du Périgord 

Noir. 
Nous défendons une sylviculture douce (traditionnelle et respectueuse) ; nous laisserons aussi 
en libre évolution une partie de notre patrimoine afin de le sanctuariser. 
Il existe environ 25 GFCE en France dont 5 en Dordogne. 
Début 2024, nous étions plus de 40 membres et avons célébré notre premier achat de 10 ha 
entre Les Eyzies, Manaurie, Campagne et Mauzens. 
Durant l'année, nous avons été présents lors de différents évènements en lien avec la nature 
et la forêt, tenant des stands aux Eyzies et dans les communes environnantes (Tursac, Plazac, 
Rouffignac, Borrèze). 
Notre collectif soutient les initiatives qui contribuent à la mise en place d'une filière bois locale 
et éthique. La scierie coopérative Au Coin des Scieurs et le collectif de charpentiers 
CopeauXCabana font partie de nos membres fondateurs. 

http://www.serpe.org/
mediatheque.serpe.org


Nous avons coanimé un Café Forêt lors du Festival des Scieurs et de la Forêt en septembre 
dernier. 
 
L'année 2024 se termine et nous sommes 
déjà 70 heureux associés. 
 
Grâce à l'ONG Cœur de Forêt, nous avons 
pu effectuer un diagnostic de nos forêts, 
encore en cours. 
 
Durant l'année, nous avons visité 
différentes forêts en vente et voté pour 
l'achat de 11 ha de nouvelles parcelles. 
 
Nous souhaitons aussi faire vivre nos 
forêts et y inviter toutes les générations, 
des enfants des écoles aux plus âgés. 
 
Pour 2025, nous avons d’ores et déjà programmé deux animations : 
 
- spectacle suivi d'un échange : "L'Arbre de Vie", pièce de théâtre par la compagnie Le Rêve 
Eveillé, qui jouera le samedi 29 mars au soir à Tursac. 
 
- bain de forêt "RandOlyric" avec Vincent Karche, forestier/ténor, auteur du livre "Une 
Sylvothérapie à pleine voix" le samedi 28 juin après-midi. 
 
Si vous souhaitez nous rejoindre, vous êtes bienvenu.e.s ! 
 
Envoyez-nous un mail en laissant vos coordonnées à gfcelesboiseaux@gmail.com 
 
Vous pouvez nous retrouver sur notre canal Telegram : 
https://t.me/+3irRj6OTvL9mOTVk 
 
À bientôt en forêt ! 
 

Association « ça biche !? » 
Vous vous demandez peut-être encore 

pourquoi ce nom original? Nous avons choisi 

cette interjection de charpenterie, que nous 

utilisons souvent, car elle désigne un 

assemblage réussi et par clin d'œil à la reine 

de nos bois!  

 
Pour résumer cette année nous pourrions dire 
qu’elle était diversifiée en évènements: stage 
de vannerie, spectacle de cirque, festival de la 
cuillère, stage d’affûtage, contes, stage de 
savonnerie, édition d’un livre sur le travail 
d'un forestier passionné, marché d’artisanat… 
toujours dans la dynamique de donner accès à 

des savoir-faire traditionnels pour favoriser l’autonomie et se rassembler autour d'événements 
familiaux!  
 
L’assemblée générale s’est tenue fin décembre, un nouveau collège est en place et une bonne 
vingtaine de membres actifs commencent déjà à s’organiser pour les évènements 2025 (le bal 
des bois notamment!). 
 

mailto:gfcelesboiseaux@gmail.com
https://t.me/+3irRj6OTvL9mOTVk


L’ association dispose de matériel, qu’elle met régulièrement à disposition à d’autres 
associations (biliks, parquet, casseroles, ecocup…) et quelques partenariats se font avec 
d’autres associations de la vallée. 
 
Si vous êtes curieux.ses de découvrir plus en détail nos activités ou recevoir notre lettre 
d’information pour les évènements à venir, voici l’adresse de notre site internet : 
https://www.ca-biche.fr/ 
 
Nos évènements se déroulent aux Eyzies, 
essentiellement au lieu-dit Pagenal autour de 
l’atelier de charpente Copeau Cabana si vous 
souhaitez y venir, bienvenue. 
 

Nous comptons pour 2024 environ 300 
adhérent.e.s, 1700 sympathisant.e.s et 
une trentaine de membres actifs.ves, 
merci à vous tous.tes et merci à la mairie 
et la communauté de commune pour 
leur soutien! 

 
 

Association : Chœur des élus de la Vallée de l’Homme 

 

Une chorale unique en France ! 

 

Des élus, anciens élus, conjoints 

de notre territoire sous la 

direction d’Ayano et Guillaume 

Devin, se sont réunis pour 

interpréter des airs allant du 

classique à la variété. Ils se sont 

déjà produits en l’église de Saint 

Léon sur Vézère ainsi qu’à la 

Halle des Eyzies fin décembre 

seuls ou avec le Chœur de la 

Vallée de l’Homme et les Petits 

chanteurs de la Vallée de 

l’Homme. 

Plusieurs anciens membres et 

des nouveaux s’ajoutent au 

groupe figurant sur la photo ci-

jointe. Pour les découvrir, vous pourrez les rencontrer lors d’un concert dont la date vous sera 

communiquée ultérieurement. 



Téléthon 2024  

 

Sur cette édition 2024, nous avons scindé en 3 manifestations différentes ce Téléthon !  

La première manifestation étant une randonnée pédestre autour des Eyzies, départ de la 

poste et retour pour un pot amical pour la trentaine de participants. Merci à l’amicale de 

Sireuil, et tous les bénévoles qui nous ont permis de passer un bel après-midi, et aux amis de 

Monique pour la vente de mosaïques et de tableaux. La deuxième manifestation était 

d’accueillir lors d’un petit déjeuner offert par la Mairie, un rallye de 20 voitures de 

collections ( porches, ferraris, BMW…) dont les conducteurs ont participé financièrement à 

l’aide d’une urne pour le téléthon. Merci à Jean Luc Bertin l’organisateur. Enfin nous avons 

organisé le 11 janvier un loto dans la salle de la Halle paysanne, et un grand merci à la Mairie 

et aux élus qui nous ont permis de récolter plus de 25 lots pour le loto grâce à tous ces 

bénévoles lors de ces 3 manifestations. Nous avons recueilli 1450 €.  

Un grand merci à tous. 

 

 

 

 

 

 

 

Duo Devin 

Comme l’année dernière, un concert de Noel a eu lieu à la halle Paysanne avec Le Chœur des 

Élus de la Vallée de l’Homme, le Chœur de la Vallée de l’Homme et surtout les Petits Chanteurs 

de la Vallée de l’Homme. Le Chœur des Élus a donné son premier concert indépendant en 

l’Église de Saint Léon sur Vézère le 14 juillet, ils ont rencontré un très grand succès et le chœur 

grandi, c’est toujours le seul ensemble de ce type sur l’hexagone! Les adultes répétant à 

Manaurie sont désormais rodés aux prestations en compagnie de Ayano et Guillaume Devin et 

ont pu le démontrer lors d’un grand « Gloria » de Vivaldi ou encore une «  Valse à mille temps 

» redoutablement précise! 

 

Mention spéciale pour les Petits Chanteurs qui n’ont plus peur de rien: leurs progrès sont 

époustouflants, ils peuvent désormais chanter en solo/duo ou trio et à plusieurs voix quel que 

soit le répertoire allant du baroque à la variété. La précision dont ils font preuve met en valeur 



la pureté de leur voix. Après un grand succès à l’Abbaye de Coly St Amand au mois de juin, Ils 

auront l’occasion de porter les couleurs de notre territoire lors d’un déplacement au Japon en 

Juillet, au cours duquel plusieurs concerts sont prévus, dont un notamment à l’Exposition 

Universelle d’Osaka le 12 Juillet où un flux de 2000 visiteurs par heure est prévu! Ce sera par 

ailleurs le premier chœur d’enfants Français présent au Pavillon France. 

 

 

Prochains concerts: 

•  

Chœur de la Vallée de l’Homme: le dimanche 1er juin à 17h à l’église Manaurie 

•  

Petits Chanteurs de la Vallée de l’Homme: le dimanche 8 juin à 17h à l’église de 

Montignac 

•  

Chœur des Élus de la Vallée de l’homme: le dimanche 15 juin à 17h à l’église de 

Tayac 

 

Association AMARA 

L’Association de Médiation Animale pour la Relation d’Aide dite AMARA intervient sur tout le 
département de la Dordogne pour des 
interventions de médiation animale à visées 
thérapeutiques, pédagogiques et de bien-être.  
 
Ces interventions se déroulent auprès de tous 
les publics dans divers établissements (EHPAD, 
hôpitaux, FAM, MAS, SESSAD, Mecs, protection 
de l’enfance, crèches, écoles, milieu carcéral…) 
et auprès des particuliers (enfants en attente 
de place en établissements médico-sociaux, 
dépression, stress, difficultés relationnelles, 
lien à la parentalité…). 
 



Notre équipe d’animaux médiateurs est composée de chiens, lapins, cochons d’inde, poules, 
coqs et cailles.  
 
L’équipe AMARA a accompagné environ 951 
adhérents lors de ses 239 interventions en 
2024. 
 
L’association a offert 2 séances de médiation 
animale à la classe PS et MS dès l’école des 
Eyzies, 3 autres séances offertes sont 
prévues d’ici juin 2025. 
 

L’association a également lancé son nouveau 
projet de stages bien-être auprès d’éléphants en 
Thaïlande, un premier groupe de bénéficiaires 
partira le 28 février prochain. 
 
Deux autres sessions sont prévues en octobre et 
novembre 2025.   
 

 
 
 

Contacts : 
 

Marlène Meunier 06 42 81 30 04 
asso.amara@orange.fr 

 
www.amara-mediationanimale.fr 

https://www.facebook.com/AmaraMediationAnimaleDordogne24 
 

www.amara-mediationanimale.fr 
 

https://www.facebook.com/AmaraMediationAnimaleDordogne24 

mailto:asso.amara@orange.fr
http://www.amara-mediationanimale.fr/
https://www.facebook.com/AmaraMediationAnimaleDordogne24
http://www.amara-mediationanimale.fr/
https://www.facebook.com/AmaraMediationAnimaleDordogne24


AMÉNAGEMENT ET 

ENVIRONNEMENT 
 

PERIGORD NOIR RENOV’ 

 

 

Le service public pour la rénovation de l’habitat en Périgord Noir, organisé par votre 

communauté de communes : 

Des conseillers sont à votre écoute pour vous accompagner dans votre projet: 05.53.45.44.62 

Le conseiller Périgord Noir Rénov’ avec France Rénov’ diagnostique les aides dont vous pouvez 

bénéficier – de l’aide financière aux travaux, aux certificats d’économie d’énergie en passant 

par le tiers financement ou l’emprunt à taux zéro… – selon vos ressources, la nature de vos 

travaux ou encore l’actualité des dispositifs nationaux.  

Ces conseils sont gratuits, neutres et indépendants pour que vous obteniez le meilleur 

financement possible. 

L’établissement de votre plan de financement avec le conseiller constitue une étape très 

importante de votre projet puisqu’il va vous permettre de déterminer si celui-ci est viable et 

comment vous allez le financer. 

Quelques aides mobilisables selon les projets et le profil du foyer : 

• MA PRIME RÉNOV’  

• MA PRIME RÉNOV’ Parcours accompagné 

• MA PRIME ADAPT' 

• MA PRIME LOGEMENT DECENT 



• LES CERTIFICATS D’ÉCONOMIE D’ÉNERGIE (CEE) 

• LA TVA À TAUX RÉDUIT 

• L’ÉCO-PRÊT À TAUX ZÉRO (ECOPTZ) 

• AIDES DES CAISSES DE RETRAITE 

• AIDES DU CONSEIL DEPARTEMENTAL 

• AIDES DES COMMUNAUTÉS DE COMMUNES et DES COMMUNES 

URBANISME ET GUICHET UNIQUE 

 

La vallée de la Vézère possède des qualités patrimoniales et paysagères remarquables. Elle 

concentre également de nombreux secteurs en zones protégées au titre du patrimoine naturel, 

paysager, architectural et archéologique. La conservation et la mise en valeur de ces lieux 

structurent le Grand Site de France Vallée de la Vézère, visant à pérenniser un développement 

durable et intégré de la vallée. 

Instance initiée en 2013, le Guichet Unique accompagne toute personne porteuse d’un projet 

de travaux de type construction, restauration ou extension (bâtiment agricole, d’habitation, 

infrastructure publique et autres). L’objectif est de mettre à disposition de ces personnes, un 

accompagnement concerté et des conseils adaptés à leur projet, afin de faciliter les démarches 

techniques et administratives, et d’orienter les projets vers une plus grande intégration du 

bâti. Le Guichet Unique, gratuit, se déroule une fois par mois. 

Dates des consultations au guichet unique de 2025 : 

• Jeudi 3 avril 

• Jeudi 15 mai 

• Jeudi 5 juin 

• Jeudi 10 juillet 

• Jeudi 4 septembre 

• Jeudi 2 octobre 

• Jeudi 6 novembre 

• Jeudi 4 décembre  

Services présents au Guichet Unique 

• L’Architecte des Bâtiments de France (ABF) 

• La Direction Départementales des Territoires (DDT) 

• La Direction Régionale de l’Environnement, de l’Aménagement et du Logement (DREAL) 

• Le service instructeur de la Communauté de Communes, 

• Le Conseil en Architecture, Urbanisme et Environnement (CAUE) 

• La Chambre d’agriculture (pour les projets agricoles) 

• Le Maire de la commune ou son représentant 

La prise de rendez-vous se fait auprès de l’équipe du Grand Site de France Vallée de la Vézère, 

30 jours maximum avant la date du Guichet Unique : 

Thomas Chiorozas : 05 53 06 44 88 - Caroline Fillaire : 05 53 06 06 47  

Mail : guichet-unique@pole-prehistoire.com 

La vallée de la Vézère possède des paysages remarquables où la qualité de l’architecture locale 

traditionnelle contribue à leur beauté reconnue par la labellisation Grand Site de France. 

mailto:guichet-unique@pole-prehistoire.com


Dans le but de préserver les paysages et le patrimoine architecturale, les Communautés de 

communes du Grand Site de France Vallée de la Vézère ont souhaité réaliser un outil d’aide à 

la décision afin d’accompagner les porteurs de projet de construction ou de rénovation dans 

le choix des couleurs des teintes et matériaux. 

Ce guide concerne tous les projets de construction ou de rénovation de maisons, de 

commerces ou de bâtiments d’activités. Il propose des couleurs et des matériaux pour les 

façades, menuiseries et toitures. Il est disponible en mairie et dans les services urbanisme. 

Pour appréhender au mieux les couleurs des enduits, une palette d’échantillons montrant 

différentes teintes et finitions possibles est disponible en mairie pour consultation. 

Quels que soient les couleurs ou matériaux choisis, le porteur de projet doit déclarer ses 

travaux en mairie. Ce guide de coloration du bâti n’exempte pas de l’avis de l’Architecte des 

Bâtiments de France lorsque le projet est situé en secteur protégé. 

Le guide de coloration a été intégré au  Plan Local d’Urbanisme Intercommunal, il devient donc 

prescriptif. 

 



 

 

 

 

 

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



LE GRAND SITE DE FRANCE VALLEE DE LA 

VEZERE EN 4 QUESTIONS ? 

 

« Grand Site de France » : est un label du ministère en charge de l’environnement décerné 

aux territoires qui s’engagent à préserver leurs paysages sans entraver leur développement. 

La vallée de la Vézère a obtenu le label Grand Site de France en 2020 (de 2009 à 2019 les 

acteurs œuvraient à l’obtention du label). 

 

Ça sert à quoi ?  

 

Le Grand Site de France Vallée de la Vézère sert à définir un cadre entre les acteurs du territoire 

et l’Etat pour préserver, gérer et mettre en valeur collectivement les paysages remarquables 

de la vallée. Ce cadre se concrétise par un programme d’actions, défini de manière concertée, 

listant les objectifs majeurs que l’on se donne à atteindre et les moyens pour y arriver. 

Touchant le paysage, le programme d’actions aborde une multitude de sujets : agriculture, 

architecture, urbanisme, transition énergétique, tourisme, environnement, forêt, médiation et 

sensibilisation. 

 

C’est qui ? 

 

Le Grand Site de France vallée de la Vézère n’est pas une structure en tant que telle, c’est une 

démarche collective de territoire donnant un cadre commun de travail. Le Pôle d'interprétation 

de la Préhistoire est la structure institutionnelle qui coordonne et anime l’ensemble du 

programme d’actions avec l’ensemble des acteurs porteurs d’actions. Ainsi, communautés de 

communes, communes, Pôle d'interprétation de la Préhistoire, services de l’Etat, agriculteurs, 

forestiers, habitants, acteurs du tourisme, etc. doivent travailler ensemble pour gérer 

durablement les paysages protégés par la loi.  

 

Pour qui ?  

 

Le Grand Site de France Vallée de la Vézère est un projet qui s’adresse à différents publics :  

- Aux habitants : en tentant de préserver notre cadre de vie par le développement et 

l’aménagement durable du territoire. 

- Aux visiteurs : en encourageant le développement d’un tourisme durable basé sur une 

découverte sensible des lieux. 

- A tout un chacun : en sensibilisant et transmettant la valeur patrimoniale de la vallée 

et en expliquant les enjeux de gestion inhérents à sa préservation actuels et futurs. 

 

Concrètement ?  

 

Plusieurs actions ont été mises en œuvre : le guide de coloration du bâti, le Guichet Unique, 

les dégagements de falaises, l’exposition PaysÂges Vézère, des ateliers et animations de 

sensibilisation et médiation sur les patrimoines, le déploiement d’une signalétique 

uniformisée, l’installation de panneaux à l’entrée des communes, la fête du Grand Site de 

France, la préservation de savoir-faire (feuillard et pierres sèches), l’accompagnement 

d’acteurs et d’initiatives (…).  

 

Actualités :  

- L’année 2025 est l’année du renouvellement du label Grand Site de France. 

L’ensemble des acteurs (élus, techniciens, socioprofessionnels, associations et 

habitants) doivent définir un nouveau programme d’actions à 8 ans. Pour ce 



renouvellement la place des habitants dans la définition de ce nouveau projet sera 

développée. 

- Pour mieux connaitre nos paysages, leurs constructions et leurs gestions de manière 

ludique et pédagogique, rendez-vous au Pôle d'interprétation de la Préhistoire pour y 

découvrir l’exposition PaysÂges Vézère 

 

Idée centrale à retenir : le Grand Site de France Vallée de la Vézère est un projet de territoire 

porté collectivement dont l’enjeu principal est de concilier la préservation des paysages et le 

développement du territoire. 

Rendez-vous sur le site du Pôle d'interprétation de la Préhistoire pour retrouver plus 

d’informations et les actualités www.pole-préhistoire.com  

Vous souhaitez communiquer sur le Grand Site de France, un kit de communication est 

disponible sur notre site internet. 

 

 

ASSAINISSEMENT COLLECTIF : DES 

INVESTISSEMENTS POUR L’AVENIR 
 
 

 
 

Pourquoi ces travaux ? 

 

En 2013, un diagnostic du réseau d’assainissement réalisé par le bureau d’études ARTELIA a 

mis en évidence la nécessité de moderniser et d’améliorer les infrastructures de la commune. 

En réponse, un vaste programme d’investissement a été engagé pour assurer un traitement 

des eaux usées plus performant et respectueux de l’environnement. 

La commune a d’abord retenu le maître d’œuvre Advice avant de transférer la compétence 

assainissement en 2019 au SMDE 24 (Syndicat Mixte des Eaux de la Dordogne), avec une 

exploitation assurée par RDE 24 (Régie Départementale des Eaux). Depuis, plusieurs projets 

majeurs ont été réalisés. 

  

http://www.pole-préhistoire.com/


Les investissements depuis 2021 

 

• 2021 : Installation de l’autosurveillance à la station d’épuration (STEP) du Bourg 

• 2022 : Renouvellement de la STEP de Sireuil 

• 2023 : Raccordement au réseau d’assainissement de la rive droite de la Vézère.  

• 2023 : Réhabilitation du poste de refoulement à côté de la mairie.  

• 2023/2024 : Renouvellement de la STEP du Bourg 

Pour répondre aux obligations règlementaires, d’autres travaux seront à prévoir : 

 

- Réhabilitation du poste de refoulement à la Beune, 

- Nouveau diagnostic du service d’assainissement, 

- Raccordement de Laugerie basse au réseau du bourg. 

 

Un investissement conséquent mais nécessaire 

 

Le programme concerne 289 abonnés et le traitement de 42 000 m3 d’eau usée. Cet 

investissement important représente un coût total pour RDE 24 de 2 680 000 € HT, financé en 

partie par :  

• 1 092 000 € de subventions de l’Agence de l’eau Adour-Garonne. 

• 1 000 000 € via un prêt. 

• Le reste étant couvert par l’autofinancement. 

 

Travaux réalisés Coût HT 

STEP de Sireuil 200 000 € 

Raccordement rive droite & poste mairie 280 000 € 

Nouvelle STEP du Bourg 2 200 000 € 

 

Une station d’épuration moderne et performante 

 

La nouvelle STEP du Bourg, d’une capacité de 2 500 équivalents habitants, utilise une 

technologie avancée de boue activée en aération prolongée avec un traitement bactériologique 

en finition.  

 

Cela permet : 

 

- Une meilleure qualité de l’eau rejetée dans la Vézère. 

- Une réduction des risques de déversements directs. 

 

Elle est équipée de : 

 

• Un dégrilleur automatique 

• Un dégraisseur et dessableur 

• Un bassin d’aération et un dégazeur  

• Un clarificateur 

• Un traitement bactériologique  

• Une presse à vis pour le traitement des boues, mutualisée avec d’autres stations 

(Maurens, Limeuil, Salviac, Saint-Léon sur l’Isle) 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Les boues déshydratées sont stockées dans des bennes situées dans un local désodorisé avant 

d’être évacuées vers une plateforme de compostage, garantissant leur hygiénisation. 

 

Les objectifs de cette station sont multiples : 

 

- Un haut niveau de performance de traitement pour protéger la qualité de l’eau de la 

Vézère, 

- Une parfaite intégration paysagère pour limiter l’impact visuel, 

- Une diminution des nuisances sonores, 

- Un traitement efficace des odeurs liées au stockage des boues.   

 

L’ancienne station a été entièrement démontée et les terrains ont été remis en état. Un projet 

paysager viendra compléter cette intégration.  

 

Un projet collectif et engagé 

 

Ce projet structurant pour la commune a été porté par la RDE 24, la régie d’exploitation du 

SMDE 24, en étroite collaboration avec les élus municipaux et les acteurs suivants : 

 

- Maître d’œuvre : Advice de Blanquefort (33) 

- Conception : OPURE du Buisson de Cadouin (24) 

- Génie civil : Vigier de Thiviers (24) 

- Architecte : Bruno JACQUES de Pessac (33).  

 



Cette nécessité d’investissement est à l’origine d’une augmentation progressive des prix de 

l’assainissement depuis 2020. Ils sont essentiels pour assurer un service performant et 

durable, garantissant la protection de l’environnement et la conformité aux normes en vigueur. 

 

Nous remercions tous les habitants pour leur compréhension et leur engagement dans cette 

transition nécessaire pour l’avenir de notre commune.  

 

CAP SIREUIL VILLAGE : 20 ans déjà ! 

 

 

 

A vos agendas !  

Le samedi 24 mai 2025 nous fêterons les 20 ans de gestion du centre par la ligue de 

l’enseignement de la Dordogne ! C’est en effet en 2004 que la Commune des Eyzies et la Ligue 

24 ont signé une convention pour faire vivre le projet d’accueil du centre. Après les 

aménagements nécessaires, le Centre a vécu sa première saison en 2005 sous son nom CAP 

SIREUIL VILLAGE (Centre d’accueil Permanent)… 

Cette structure d’accueil est connue pour beaucoup d’entre vous sous le nom de CPIE (Centre 

Permanent d’Initiatives pour l’Environnement), car la vie du centre a débuté ainsi dans les 

années 1970 : il a en effet été un des tout premiers CPIE de France ! Déjà à cette époque des 

Classes vertes Préhistoire étaient accueillies ainsi que de nombreux séminaires d’Archéologie. 

Le partenariat entre la commune et la Ligue 24 a intégré dans le fonctionnement du centre, un 

centre de loisirs (ALSH =Accueil de Loisirs Sans hébergement) pendant les vacances scolaires 

ainsi que des séjours de vacances (colonies) en période estivale… 

Nous vous invitons à venir souffler ensemble ces bougies lors d’une journée portes ouvertes 

agrémentée d’ateliers et de temps fort l’après-midi du samedi 24 mai 2025, à la suite de 

l’Assemblé Générale de la Ligue de l’Enseignement de la Dordogne qui se tiendra le matin 

même dans les locaux de CAP SIREUIL VILLAGE ! 

En cette année anniversaire, le projet du centre prend un nouveau tournant en se lançant dans 

la certification ECOLABEL EUROPEEN… 

L’ECOLABEL EUROPEEN à CAP SIREUIL VILLAGE 

Vous connaissez sans doute l’écolabel par le petit cigle à la fleur que l’on trouve notamment 

sur les produits d’entretien et d’hygiène… Cet écolabel peut également être obtenu par les 



structures touristiques s’inscrivant par leurs actions dans une volonté de transition 

écologique… 

C’est le cas du Centre CAP SIREUIL VILLAGE, engagé depuis déjà plusieurs années dans une 

démarche de protection et de sensibilisation à l’environnement de nos publics accueillis. Alors, 

ça y est ! Toute l’équipe s’est lancée dans cette aventure de la certification ECOLABEL 

EUROPEEN qui permet la valorisation de tout ce que nous faisons déjà et la mise en œuvre 

d’un plan d’action à plus long terme dans le cadre d’un réel projet de centre. 

Une Pilote-Ecolabel a travaillé cet automne 2024 avec toute l’équipe du centre pour lancer le 

projet, rédiger les certificats de conformité et réunir les preuves nécessaires à la validation 

des 22 critères obligatoires et des quelques 25 critères optionnels pour obtenir l’ ECOLABEL. 

Une première réunion d’équipe en octobre 2024 a permis de poser les grandes lignes déclinées 

en six thématiques : déchets, eau, énergie, produits d’entretien, alimentation, sensibilisation à 

l’environnement et donnant lieu à notre Politique environnementale ci-après… 

Un comité de pilotage assure le suivi de l’avancée du projet à tout niveau ; il est constitué des 

membres suivants : Delphine Martin, Déléguée générale de la Ligue de l’Enseignement de la 

Dordogne, membre du Groupe de Travail Transition écologique de la Ligue Nationale / Alain 

Labattut, membre du Conseil d’administration de la Ligue de l’Enseignement de la Dordogne/ 

Jean-Jacques Merienne, 1er adjoint au Maire de la commune des Eyzies et la Propriétaire du 

Centre Anouck Decoudun, directrice de Cap Sireuil, chef de projet Ecolabel / Sandra Piludu, 

coordinatrice pédagogique de Cap Sireuil / Angélique Beune, pilote Ecolabel pour Cap Sireuil. 

Ce COPIL réuni le 18 décembre 2024 pour faire un premier point d’étape. 

Au cours de la saison 2025 l’accueil des classes de découvertes, de l’ALSH et des colonies de 

vacances, nouvelles actions seront mises en œuvre afin de valider certains critères. Il est 

notamment prévu de peser tous les déchets (biodéchets, recyclables, non recyclables) sur une 

semaine test par mois, de mars à août, afin d’évaluer l’efficacité du tri mis en place sur la 

structure et la production de déchets en KG sur une année. L’objectif étant l’élaboration d’un 

plan d’action pour diminuer drastiquement cette production de déchets dans les années à 

venir. Un travail particulier est également mené en parallèle pour évaluer et diminuer le 

gaspillage alimentaire. Les enfants des familles du secteur accueillis au centre de loisirs de 

Sireuil seront donc mis à contribution ! 

Nous envisageons de déposer le dossier ECOLABEL début septembre 2025 pour un audit sur 

site réalisé par l’AFNOR courant octobre 2025, organisme qui attribue ensuite la certification. 

Toute l’équipe de CAP SIREUIL VILLAGE. 

 

 



 

 



Composteurs partagés 

Dans un contexte où la gestion des 

déchets devient une préoccupation 

majeure, nous avons installés 2 

composteurs partagés afin d’apporter 

une solution innovante et écologique. 

En permettant à plusieurs foyers de 

composter ensemble, ces dispositifs 

favorisent la réduction des déchets 

organiques, la production de compost 

de qualité et le renforcement des liens 

communautaires. Le premier se situe 

rue du musée à côté du PIP et le 

second aux ateliers municipaux. 

Un composteur partagé est un 

équipement mis à disposition pour plusieurs personnes afin de composter ensemble leurs 

déchets organiques. Ils permettent de transformer les déchets de cuisine et de jardin en 

compost, un engrais naturel riche en nutriments. 

Nous remercions chaleureusement nos 2 référents, Pascal Bouchard et Didier Spadi, qui ont 

suivi plusieurs formations afin d’obtenir l’agrément nécessaire pour leurs installations. Ce 

sont eux qui suivront et gérerons les deux sites. 

N’hésitez pas à vous rapprocher de la mairie si vous avez des questions. 

Nettoyage sain 

La Communauté de Communes Vallée de l’Homme est porteuse d’une démarche globale de 

santé environnementale qui s’inscrit dans le cadre de son Plan Climat Air Énergie Territorial 

(PCAET). Depuis 2019, les agents de la CCVH et les communes volontaires ont été formés 

par le Docteur Isabelle Farbos, spécialisée en biologie moléculaire et santé 

environnementale et membre de l’association Habitat Santé Environnement (HSEN). 

Sensibilisés aux enjeux de la préservation de l’air intérieur en supprimant tous les produits 

de nettoyage contenant des molécules chimiques indésirables, les agents sont devenus de 

véritables ambassadeurs de la qualité de l’air des bâtiments de la CCVH : crèches, centres de 

loisirs, gymnase, salles des fêtes, bâtiments administratifs… 

Le village des eyzies applique ces pratiques vertueuses à son échelle et possède le label 

"Nettoyage sain" depuis décembre 2021. 

Pourquoi mettre l’accent sur le nettoyage sain ? 

De nombreux facteurs influencent notre état de santé comme l’âge ou le patrimoine 

génétique mais aussi les produits que nous utilisons couramment pour faire le ménage. Ils 

peuvent comporter des composés cancérigènes ou des perturbateurs endocriniens qui se 

retrouvent dans l’air que nous respirons ou dans les produits que l’on manipule et touche 

sans gant. 

C’est un sujet passionnant qui nous concerne tous, aussi la CCVH propose des ateliers 

gratuits ouverts à tous, n’hésitez pas à vous rapprocher de Tatiana FILJAK, t.filjak@cc-vh.fr 

05.53.45.44.63 

https://www.cc-valleedelhomme.fr/environnement-climat/nettoyage-sain/ 

mailto:t.filjak@cc-vh.fr
https://www.cc-valleedelhomme.fr/environnement-climat/nettoyage-sain/


 

 

 



VIE PUBLIQUE 

ATCHOUM 

 

En complément de l’offre de transports en 
commun existante, les Communautés de 
communes du Pays du Périgord Noir dont la 
Vallée de l’Homme se dotent d'une toute nouvelle 
solution de mobilité rurale sur leur territoire : 
ATCHOUM. 
Il s’agit là de favoriser la mobilité des personnes 
non-véhiculées ou isolées grâce au transport 
solidaire, tout en facilitant le covoiturage entre 
habitants. 
 
Quézako Atchoum ? 
Lancé en septembre 2024, Atchoum permet de 
réaliser des trajets de covoiturage classiques ou 
du transport solidaire sur l'ensemble du Périgord 
Noir !  
Comment ? En s'occupant de la mise en relation 
des passagers et conducteurs.  
 
En complément de l’offre de transports en 
commun existante, les Communautés de 

communes du Pays du Périgord Noir dont la Vallée de l’Homme se dotent d'une toute nouvelle 
solution de mobilité rurale sur leur territoire : ATCHOUM. Il s’agit là de favoriser la mobilité 
des personnes non-véhiculées ou isolées grâce au transport solidaire, tout en facilitant 
le covoiturage entre habitants. 
 
ATCHOUM, qu'est-ce que c'est ? 
ATCHOUM est bien plus qu'une simple plateforme de covoiturage. C'est une solution 
spécialement conçue pour les territoires ruraux, dans le but de favoriser l’entraide 
générationnelle tout en réduisant l'impact économique et environnemental de nos 
déplacements. 
 
Grâce à ATCHOUM, il devient plus facile de partager un trajet avec un voisin, un ami, ou même 
de faire de nouvelles rencontres tout en économisant sur les coûts de transport. 
  
Une mobilité solidaire pour tous 
 
ATCHOUM a également mis en place un volet dédié au transport solidaire, qui permet de venir 
en aide aux personnes non-véhiculées ou isolées de nos communes. Si vous disposez d'un peu 
de temps et d'une voiture, vous pourrez vous inscrire en tant que conducteur solidaire. Ainsi, 
en acceptant de réaliser le trajet aller-retour, vous offrirez la possibilité à nos concitoyens les 
plus vulnérables de se déplacer plus facilement à un endroit pour : faire ses courses, se rendre 
à un rendez-vous médical, à la pharmacie, à un entretien d’embauche, pour une visite de 
famille, ... 
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Comment ça marche ? 
 

Le fonctionnement d'ATCHOUM est très simple.  

• Pour le covoiturage, il suffit de vous inscrire sur leur site internet « www.atchoum.eu » 
ou par téléphone en indiquant vos demandes. Vous pourrez ainsi rechercher les trajets 
disponibles ou proposer les vôtres. Une solution adaptée pour les trajets 
domicile/travail.  

• En transport solidaire, il suffit d’indiquer vos besoins pour réaliser un trajet aller-
retour, auprès d’ATCHOUM directement par téléphone au 0806 110 444 (coût d’un 
appel local, service d’appel gratuit) ou via leur site internet (www.atchoum.eu). 
ATCHOUM s’occupe ensuite de mettre en relation conducteurs et passagers. C'est une 
façon concrète de renforcer le lien social et de lutter contre l’isolement. 

Que ce soit en covoiturage ou en transport solidaire, le trajet, payant pour le passager, permet 
d’indemniser le conducteur. Le montant du trajet est toujours indiqué au préalable aux 
conducteurs et passagers. Une simulation de trajet peut facilement être faite sur la page 
d’accueil de leur site internet (sans inscription) ou via le centre d’appels.  
La CCVH prend en charge 50% du montant du trajet, sans condition de ressources. La 
participation est déduite du prix lors du paiement (et non lors de la simulation du cout du 
trajet sur leur page d'accueil). 
  
Outre les paiements en carte bancaire sur leur site internet ou auprès du centre d’appels, il 
existe des tickets mobilité permettant de payer ses trajets. Pour tout savoir sur le 
fonctionnement des tickets mobilités, rendez-vous sur cette page.  
  
Tout a été pensé pour que l'utilisation d'ATCHOUM soit conviviale et accessible à tous, que 
vous soyez un habitant de longue date ou un nouvel arrivant dans notre commune. 
 
 

France services 

Où qu’ils se trouvent sur le territoire de la Vallée de l’Homme, les habitants du Bugue, de 
Montignac-Lascaux et des communes environnantes peuvent accéder à l’une de ces deux 
antennes pour être accompagnés dans leurs démarches du quotidien. 
  
Quatre agents France services ont été formés pour apporter des réponses à visage humain 
telles que l’immatriculation de véhicules, les demandes relatives aux Aides personnalisées au 
logement (APL), carte grise, RSA, impôts, permis de conduire etc. 
  
Les agents sont également formés pour pouvoir accompagner les citoyens dans l’utilisation 
d’outils informatiques et dans leurs besoins numériques comme la création d’une adresse e-
mail, impression ou scan d’un justificatif, simulation d’allocations, création d’identifiants pour 
accéder au service public en ligne etc. 
  
Zoom sur les principaux organismes de services publics 
 
Les deux espaces France Services présents en Vallée de l’Homme donnent accès à neuf 
partenaires nationaux. 
 
Pour les démarches les plus complexes, les agents peuvent s’appuyer sur leurs correspondants 
au sein du réseau de ces  partenaires. 

http://www.atchoum.eu/
http://www.atchoum.eu/
https://www.cc-valleedelhomme.fr/mobilit%C3%A9-itin%C3%A9rance-douce/atchoum-transport-solidaire-1/les-tickets-mobilit%C3%A9s/


 

Parallèlement à ce socle de services garantis, les espaces France service du Bugue et de 
Montignac déploient une multitude d’offres administratives propres au tissu local de chaque 
antenne (voir ci-après). 
 

❖ Équipements disponibles sur les deux antennes 
❖ Accès internet - Wifi 
❖ Espace de confidentialité 
❖ Téléphone - Fax  
❖ Imprimante - Photocopieuse - Scanner 
❖ Services spécifiques 
❖ Demandes de cartes grises 
❖ Demandes de permis de conduire 

Pré-demandes de Carte Nationale d'Identité et de passeport 
  

 
France services - LE BUGUE 
 
3 place du 19 mars 1962 (à côté de la 
médiathèque) 
24260 LE BUGUE 
  
Contacts : 
Mme Axelle VIGNEAU 
Mme Nathalie BAUMANN 
  
Téléphone et mail  
05 64 13 17 25 
france-services.lebugue@cc-vh.fr 
  
Jours et horaires d’ouverture au public 

• Lundi :    9h-13h / 14h-17h 

• Mardi :    9h-13h / 14h-17h 
• Mercredi :  9h-13h 

• Jeudi :     9h-13h / 14h-17h 
• Vendredi :  9h-13h 

 

 
France services - MONTIGNAC 
 
Mairie de Montignac, Place Yvon Delbos 
24290 MONTIGNAC 
  
Contacts : 
Mme Delphine BERGER 
Mme Coraline MARFAING 
  
Téléphone et mail  
05 53 51 79 90 
france-services.montignac@cc-vh.fr 
  
Jours et horaires d’ouverture au public 

• Lundi :     9h-12h/ 13h30-17h00 

• Mardi :     9h-12h  
• Mercredi :  9h-12h / 13h30-17h00 

• Jeudi :     9h-12h / 13h30-17h00 
• Vendredi :  9h-12h  

 

 
Le conseil des agents France Services aux habitants de la Vallée de l’Homme. 
Privilégiez un premier contact par téléphone ou par mail avec les espaces France Services la 
plus proche de chez vous afin que les agents puissent cibler au mieux vos besoins avant de 
vous convier à un rendez-vous !  
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Toutes informations utiles à consulter sur www.nathd.fr 

Le sujet du mois 

L'élagage 

L’élagage garantit l’accès de tous au service public de la Fibre 

Comme le réseau télécom cuivre qu'il remplace progressivement sur les territoires, le réseau 

public de fibre optique est en partie déployé en aérien, sur des poteaux. Un élagage régulier 

de la végétation aux abords du réseau fibre, et conforme aux normes en vigueur, préserve la 

continuité des services (téléphone, Internet, vidéo protection…) et ainsi la sécurité des 

personnes et des biens. 

Que dit la Loi ? 

Article L.51 du Code des postes et des communications électroniques : 

«Les opérations d’entretien des abords d’un réseau ouvert au public permettant d’assurer des 

services fixes de communications électroniques, telles que le débroussaillage, la coupe 

d’herbe, l’élagage et l’abattage, sont accomplies par le propriétaire du terrain, (...) que le réseau 

soit implanté sur la propriété ou non et, que la propriété soit riveraine ou non du domaine 

public». 

Si le propriétaire ne réalise pas les travaux d’élagage, ce même article autorise, après 

notification au propriétaire et au Maire, l’exploitant du réseau à procéder aux opérations 

d’entretien aux frais du propriétaire. 

La responsabilité du propriétaire est engagée 

1- Les propriétaires des arbres et de toute végétation sont responsables de leurs entretiens. 

2- Un réseau coupé par une branche engage la responsabilité du propriétaire de l’arbre. 

3- Dans le cadre des contrats d’assurance Habitation, la responsabilité civile du propriétaire 

peut prendre en compte les dommages causés par ses arbres (se renseigner auprès de 

l’assureur). 

Les normes et distances d’élagage dépendent des réseaux présents sur les poteaux. 

Le réseau public fibre s'appuie sur des poteaux qui peuvent être mutualisés avec d'autres 

réseaux, comme les poteaux exploités par ORANGE qui portent le réseau télécom cuivre et les 

poteaux exploités par ENEDIS, propriété des Syndicats d’énergie, qui portent le réseau 

électrique basse tension. 

Les poteaux exploités par NATHD, propriété des Syndicats mixtes numérique, portent 

uniquement le réseau public Fibre. 

La Déclaration de Travaux à proximité de réseaux (DT-DICT) est la solution la plus fiable pour 

s’assurer des normes d’élagage à respecter selon les réseaux.  

Dépose et pose du câble de fibre optique  

Si le câble de fibre optique déployé sur les poteaux gêne l'élagage, il peut être nécessaire de le 

déposer, le temps des travaux, puis de le reposer.  

 



Les bonnes pratiques d'élagage : 

Faire appel à un professionnel pour limiter les risques d’accident  

En plus des lignes, dégager les accès aux poteaux, car les opérateurs peuvent intervenir avec 

des nacelles (opération de maintenance, raccordement d’un administré à la fibre…). 

Entretenir régulièrement la végétation avant qu’elle ne soit trop près des lignes et des poteaux 

(de septembre à mars de préférence). 

Ne pas planter sous les lignes ou trop près des poteaux et tenir compte des distances à 

respecter une fois les plantations arrivées à maturité.  

Il n’est pas demandé d’abattre les arbres, seule la végétation qui ne respecte pas les normes 

de distances est à élaguer. 

Tout sur une seule fiche : 

NATHD met à votre disposition des fiches pratiques à télécharger sur l'espace dédié aux élus 

et collectivités de son site Internet.  

La Fiche élagage vous apportera toutes les informations utiles. 

Services et contacts 

Un site Internet www.nathd.fr  

Toutes les informations utiles sont sur le site de NATHD dont un espace dédié aux élus et 

collectivités. 

Une assistance téléphonique grand public 

Toutes les questions particulières d’administrés peuvent être orientées vers l’assistance 

téléphonique NATHD du lundi au vendredi de 8h à 19h. 

Ce projet 100% public d'accès au Très Haut Débit pour tous a été initié en 2015 par la Région 

Nouvelle-Aquitaine et les collectivités de sept départements (les syndicats mixtes Charente 

Numérique, Dorsal, Lot-et-Garonne numérique, Périgord numérique et le Sydec 40). Sans cette 

action publique, un tiers du territoire de Nouvelle-Aquitaine représentant près de 1,5 million 

de personnes n’aurait jamais eu ce service Très Haut Débit en raison d’une carence 

d’investissement des opérateurs télécoms privés.  

NATHD s’appuie sur son prestataire industriel La Fibre Nouvelle-Aquitaine (Goupe Axione) 

pour ses missions d'exploitation. 

www.nathd.fr 

Nouvelle-Aquitaine THD 

5 place Jean Jaurès, 33000, Bordeaux 

 

 

 

 

 

 



Nos salles polyvalentes  

 

Choix de la Salle Capacité de la Salle 

Salle de la Halle 200 personnes 

Salle Saint Hubert 50 personnes 

Salle de Sireuil 40 personnes 

Salle de la Poste 30 personnes 

Salle des Associations de 

Manaurie 

40 personnes 

 

Un dépôt de garantie de 200€ sera également exigé, retourner après l’état des lieux. 

 

Tableau de répartition des tarifs des salles. 

 

 

Tarifs des Salles 

TARIF 

ASSOCIATION 

TARIF PERSONNE 

RESIDENT SUR LA 

COMMUNE 

TARIF PERSONNE 

EXTERIEUR A LA 

COMMUNE 

Salle de la Halle 40.00 € 150.00 € 1 journée 

250.00 € le week-end 

250.00 € 1 journée 

350.00 € le week-end 

Salle Saint Hubert 40.00 € 100.00 € xxxxxxxxxxxxxxx 

Salle de Sireuil 40.00 € 60.00 € 100.00 € 

Salle de la Poste 40.00 € 60.00 € 100.00 € 

Salle des associations de 

Manaurie 

40.00 € 80.00 € 150.00 € 

 

PARTICIPATION AU 

CHAUFFAGE 

1 Journée 1 Réunion ou 1 

soirée 

Par heure 

Salle de la Halle 35.00 € 25.00 € 5.00 € 

Salle Saint Hubert 25.00 € 15.00 € 3.00 € 

Salle de Sireuil 25.00 € 15.00 € 3.00 € 

Salle de la Poste 25.00 € 15.00 € 3.00 € 

Salle des associations de 

Manaurie 

25.00 € 15.00 € 3.00 € 

 

 



 


